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■ Se pactaron preguntas y respuestas con Cordero 

■ Diputados no abordarán los gasolinazos

Tendrá el titular de SHCP
comparecencia a modo

■ 13ENRIQUE MÉNDEZ

■ 5VÍCTOR BALLINAS

■ Flexibilizan reglas para los no inscritos 

Están atorados seis millones
de registros de celulares

■ 23MIRIAM POSADA GARCÍA

‘‘Los haitianos tienen esa cosa tan especial que lo atrapa a uno’’, dijo el actor estadunidense Sean Penn a La Jorna-
da. El intérprete de Milk y Mystic River llegó a la nación caribeña una semana después del terremoto y, salvo algunos
días en los que retornó a su país, ha permanecido allí en labores de ayuda a damnificados ■ Foto Alfredo Domínguez

■ ‘‘Frustrante y enfurecedor, el lentísimo ritmo de la ayuda mundial”
■ Riesgo de segundo desastre si no se prepara todo ante huracanes 

■ ‘‘Hay que darles las llaves del coche a ellos’’, dice el actor

Sean Penn: oportunidad de
Haití para cambiar su destino

■ 2 y 3BLANCHE PETRICH, ENVIADA

SOLIDARIO Y CONGRUENTE

■ Sedena: quieren marco legal que
les dé ‘‘protección’’ en operativos

■ Afirma que el Ejército está
abierto a revisar el fuero de guerra

■ La permanencia de soldados en
las calles, por unos 10 años, insiste

■ Muertos civiles, daños colaterales

Galván: se
resisten
generales
a combatir
al narco
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En el documento que se prepara se alude a las fallas ocurridas en Chile por el mismo caso 

Postergan análisis sobre la dualidad de la cédula de identidad y 
la mica del IFE 

El instituto también tiene pendiente el estudio sobre la renovación de credenciales de elector 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 15 

El documento sobre la duplicidad de la cédula de identidad y la credencial de elector que se pretende consensuar 
en el Instituto Federal Electoral (IFE) entre consejeros y representantes partidistas para proponerlo al Congreso, 
incluirá, según el borrador que ya se trabaja, referencias a experiencias latinoamericanas al respecto. Entre ellas 
destaca la situación en Chile, donde la existencia de dos micas de identidad (cédula y credencial para votar) 
impactó negativamente en la actualización del padrón electoral. Aunque se tenía previsto discutir el documento 
esta semana, el consejero Benito Nacif, responsable de su elaboración, dijo que falta afinar detalles de su 
contenido, por lo que muy probablemente se discuta hasta la próxima semana. Indicó que los elementos de 
consenso básicos ya están (un solo documento expedido por el IFE y la administración del padrón electoral en 
manos del instituto), pero hay otros temas que se requiere precisar. 

Entre tanto, durante la reunión de consejeros electorales de esta semana, en la que originalmente se iba a discutir 
el documento, se abordará otro tema prioritario: el futuro de las credenciales 03 (aquellas que en el reverso tienen 
el último recuadro para la elección federal hasta los comicios de 2003), las cuales ya no servirán para las 
elecciones de 2012. De acuerdo con las cifras del Registro Federal de Electores, en la actualidad hay 10 millones de 
credenciales 03 que serían inútiles para comicios federales. El consejero Alfredo Figueroa dijo que existe una 
preocupación sobre cómo enfrentará el IFE la exigencia de actualizar el padrón electoral. Según la ley, a partir de 
las elecciones de 2009, los ciudadanos con credenciales 03 deberían haber acudido a los módulos del instituto 
para cambiarlas. 

Sin embargo, por un acuerdo del Consejo General del IFE, por la intensa actividad electoral estatal en 2010, se 
determinó postergar un año la decisión de invalidar las credenciales 03. En principio se ordenó que en su 
momento se definiría lo que sucederá con los comicios de 2011 y que podría ser otro acuerdo del organismo 
ampliando el plazo de su utilización para los estados involucrados en comicios. Figueroa planteó la necesidad de 
que el IFE asuma que para 2011 deberá darse la total invalidación de las credenciales 03 y su sustitución, para 
evitar que en las elecciones presidenciales de 2012 se genere un “cuello de botella” que afecte el ejercicio del voto. 

El consejero dijo que el tema debe ser una prioridad del IFE a partir del segundo semestre de 2011, toda vez que, 
reconoció, en la actualidad hay una campaña en que por un lado se alienta a la mitad del país (donde no hay 
elecciones) a acudir a los módulos del IFE a cambiar su credencial, mientras que a la otra mitad, donde sí hay 
comicios, se le indica que todavía es válido votar con ella este año. Subrayó que esta ambigüedad no puede 
prevalecer el próximo año, por lo que este martes los consejeros discutirán el tema y sus alternativas, aunque 
mencionó que él pugnará porque el IFE asuma ya una posición definitiva.  
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A su juicio, este proceso es mejor llevarlo a cabo en julio de 2010 (cuando concluyan las 15 elecciones locales en 
marcha), que en julio de 2011, pues los plazos para la sustitución serán diferentes y entre las ventajas destaca que 
se podría lanzar una campaña homogénea en el país. Sin embargo, dijo que el tema se discutirá en el seno de la 
mesa de consejeros, y no se descarta que pudiera derivar en impulsar otro acuerdo que valide la utilización de las 
credenciales 03 en las elecciones locales de 2011. 

 

 

En 2002 llamó mapache y delincuente a Ulises Ruiz, le recuerdan 

Paredes sólo mostró amnesia y miedo en Oaxaca: opositores 
DE LOS CORRESPONSALES 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 34 

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, “sufre Alzheimer” y está más 
preocupada por el avance de la coalición Unidos por la Paz y el Progreso, formada por los partidos Acción 
Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia que por levantar el ánimo 
de su candidato a la gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, consideraron dirigentes estatales del 
blanquiazul y Convergencia. En la toma de protesta de Pérez Magaña, efectuada el domingo, se presentó “una 
Beatriz Paredes con amnesia, que olvidó que en 2002, cuando compitió por la presidencia nacional priísta, declaró 
que el ahora gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, había pasado de una banda de mapaches a una de delincuentes 
electorales”, afirmó Mario Mendoza Flores, líder de Convergencia. 

En Los Mochis y Culiacán, Sinaloa, se colocaron entre domingo y lunes mantas en las que se acusa de traición a 
Mario López Valdez, Malova, ex priísta y hoy precandidato del PAN a gobernador. “Traición no es transición. Yo 
tampoco te creo, Malova”, dicen los mensajes, que tenían el logotipo y colores de Acción Nacional. Por su parte, 
Dante Delgado Rannauro, precandidato a la gubernatura de Veracruz por Convergencia y PT, solicitó ayer a la 
Universidad Veracruzana que organice tres debates entre él y Miguel Ángel Yunes Linares, de la alianza PAN-
Nueva Alianza, y Javier Duarte de Ochoa, de la coalición PRI-Verde Ecologista. 

Acusan a la cúpula panista de NL de reventar asamblea 

En Monterrey, Nuevo León, Fernando Canales Seltzer, secretario del ayuntamiento de San Pedro Garza García, 
acusó a la cúpula estatal del PAN de convertir a este partido “en un nuevo PRI” al usar compra de voluntades y 
amenazas para mantener el control. Tras cancelarse el domingo en Apodaca –por falta de quórum– la asamblea en 
que se postularía para integrar el Consejo Estatal panista, el también hijo del ex gobernador Fernando Canales 
Clariond afirmó que Aristeo Ríos y Ricardo Contreras, líder municipal y regidor del PAN, respectivamente, se 
llevaron a los participantes a un desayuno para reventar el acto. 
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“Los responsables de que sólo acudieran 70 de 231 delegados fueron Fernando Larrazábal Bretón, alcalde de 
Monterrey; Zeferino Salgado Almaguer, delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), y Raúl 
Gracia Guzmán, consejero de la Judicatura estatal”, acusó Canales Seltzer. Larrazábal respondió que las 
declaraciones de Canales Seltzer, a quien calificó de “junior berrinchudo”, no tienen fundamento. A su vez, el 
coordinador panista en el Congreso local, Hernán Salinas Wolberg, exigió pruebas de las acusaciones. 

Agustín Galo, Javier Valdez, Luz María Rivera / especial para La Jornada, y david Carrizales 

 

Durango no será botín de oportunistas: Herrera Caldera 
CIRO PÉREZ SILVA, ENVIADO,, CON INFORMACIÓN DE SAÚL, MALDONADO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 34 

Gómez Palacio, Dgo., 12 de abril. Durango no será botín de oportunistas, porque es un estado que se ha construido 
con perseverancia y lealtades, advirtió el candidato de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde 
Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza (Panal) y Duranguense al gobierno estatal, Jorge Herrera Caldera. 
Al arrancar su campaña en esta región de La Laguna, se comprometió a eliminar el impuesto a la tenencia 
vehicular y que el emplacamiento sea sólo cada seis años, lo que permitirá a más de 117 mil familias duranguenses 
ahorrar cerca de 8 mil pesos anuales. 

En medio de una tolvanera, Herrera Caldera, acompañado por Arnoldo Ochoa –secretario de organización del 
PRI, quien acudió en representación de la presidenta nacional del tricolor, Beatriz Paredes– y el secretario 
adjunto de la dirigencia priísta, Samuel Aguilar, ofreció devolver a Durango la tranquilidad que ha perdido a causa 
de la violencia. Reconoció que los duranguenses enfrentan además “la dura realidad del desempleo” y la falta de 
ingresos dignos. “Nos duele, además de la inseguridad y el desempleo, la pobreza. Según datos del Inegi, más de 
40 mil duranguenses de todas las regiones no tienen empleo. Son 40 mil familias que viven en la zozobra y no 
tienen un ingreso seguro para sus necesidades básicas.” Condenó que la inseguridad, el temor y la intranquilidad 
desalienten en el espíritu de trabajo que ha permitido el desarrollo económico y social de La Laguna. 

Herrera Caldera llamó a los candidatos de otros partidos a hacer campañas con civilidad, madurez y respeto a los 
ciudadanos. Ante miles de simpatizantes reunidos en terrenos de lo que era la jabonera La Esperanza, convocó a 
los duranguenses a trabajar unidos para atraer inversiones y para que los más pobres tengan acceso a medicinas y 
atención medica gratuitas. Por la mañana firmó ante notario público y el Comité Ciudadano de Seguimiento sus 
principales compromisos con los votantes. También con la inseguridad y el desempleo como banderas políticas, 
José Aispuro Torres, candidato de la coalición opositora formada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la 
Revolución Democrática y Convergencia, arrancó campaña con miras a los comicios del 4 de julio, cuando se 
renovarán la gubernatura, el Congreso y 39 ayuntamientos. En el acto, celebrado en la capital del estado, César 
Nava, dirigente nacional del PAN, dijo que las críticas de la priísta Beatriz Paredes a las alianzas demuestran el 
nerviosismo que tienen “los de enfrente”. “Chango viejo no aprende maroma nueva”, apuntó por su parte Jesús 
Ortega, dirigente del PRD. Agregó que los candidatos de las coaliciones opositoras, tanto de Durango como de 
Oaxaca, no caerán en los juegos priístas. 
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Marco Bernal, a la Fundación Colosio 
CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 14 

La dirigencia nacional del PRI prepara el relevo en la Fundación Colosio de Francisco Rojas, actual líder de la 
bancada tricolor en la Cámara de Diputados. El sustituto será Marco Antonio Bernal Gutiérrez, actual dirigente de 
la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), cuyo encargo al frente del sector popular priísta 
está por concluir. Según fuentes del partido, fue la presidenta nacional, Beatriz Paredes, quien invitó a Bernal a 
hacerse cargo de la fundación. Aunque trascendió que Emilio Gamboa Patrón se ocuparía de la dirigencia de la 
CNOP, lo cierto es que el coordinador de los diputados del PRI en la pasada legislatura deberá postularse al cargo 
junto con otros aspirantes. 

Desde el viernes pasado surgieron rumores respecto de la salida de Rojas de la Fundación Colosio, mismas que 
tomaron fuerza el domingo, cuando coincidieron en la toma de protesta de Eviel Pérez Magaña, candidato del PRI 
al gobierno de Oaxaca, Paredes Rangel, Marco Antonio Bernal y Manlio Fabio Beltrones, este último antecesor de 
Bernal en la CNOP. Entonces se dijo que el relevo podría darse en breve, lo que impediría a Bernal convocar a 
elecciones en la CNOP. De ser así, el responsable de conducir el proceso sería el secretario de organización del 
sector popular, José Ascención Orihuela. La trascendencia de ese sector radica, entre otras cosas, en que a él 
pertenece el mayor número de legisladores del PRI tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado. Antes de 
Bernal buscó la dirigencia de la CNOP el ex gobernador de Oaxaca José Murat. 

Eligen candidatos a ediles en Chihuahua 
MIROSLAVA BREACH Y RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSALES 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 34 

Chihuahua, Chih. Con apoyo de Luis H. Álvarez, Javier Corral y otros panistas, Antonio López obtuvo la 
candidatura del PAN a la alcaldía de Chihuahua tras derrotar por 961 votos a 742 a Carlos Reyes, favorito del 
candidato a gobernador, Carlos Borruel Baquera. Para la alcaldía de Ciudad Juárez fue seleccionado César 
Jáuregui Moreno, y por el PRI Héctor Murguía Lardizabal, quien ya ocupó el cargo y competirá con apoyo de los 
partidos Verde Ecologista (PVEM), Nueva Alianza (Panal) y del Trabajo (PT). A su vez, el PRD postuló al abogado 
y activista Víctor Reyes Gloria. 

Inaugura clérigo casa de campaña del PAN 
NOTIMEX 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 34 

Durango, Dgo. El arzobispo Héctor González Martínez inauguró ayer la casa de campaña del senador panista con 
licencia Rodolfo Dorador, candidato a la alcaldía capitalina por la coalición Durango nos Une, que integran PAN, 
PRD y Convergencia. El viernes pasado el clérigo pidió a su presbiterio no participar en actos electorales porque 
“la Iglesia no está a favor de ningún candidato o partido político”. 
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Pide Hortensia Aragón no dar uso político-electoral al problema de la inseguridad 

Insiste el PRD: por la violencia, urge un acuerdo en estados 
donde habrá comicios 

Lamenta que el senador José Guadarrama rechazara participar en las elecciones de Hidalgo 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 14 

Ante la crítica situación que prevalece en algunas entidades donde habrá elecciones y hay fuerte presencia del 
crimen organizado, los partidos políticos deberían sentarse a discutir un acuerdo para enfrentar esa compleja 
coyuntura, sostuvo la secretaria general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Hortensia Aragón, quien 
demandó enfrentar el problema y no darle uso político-electoral. 

En rueda de prensa, Aragón fue irónica sobre la postura de la lideresa nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Beatriz Paredes, quien la víspera aseguró que las alianzas opositoras le hacían “los mandados 
a su partido. Es una declaración folclórica, como la señora”, enfatizó, pues “en realidad existe preocupación en el 
tricolor por lo que pase en los comicios de Oaxaca”. Hortensia Aragón expresó la preocupación de su partido por 
la presencia del crimen organizado en Chihuahua y Tamaulipas, principalmente. Aseguró que el PRD está en la 
mejor disposición “de colaborar y evitar que las contiendas electorales sean escenario de disputas entre grupos del 
crimen organizado. El objetivo es que permitan a la sociedad encontrar salida a la situación de inseguridad y 
violencia”. 

Dijo estar en contra de que el tema del crimen organizado sea utilizado nuevamente con fines electorales, como 
sucedió el año pasado en Michoacán y el estado de México, “porque tampoco es válido jugar políticamente a 
desprestigiar”. Recordó que esa estrategia fue inútil para ganar los comicios en Michoacán, porque las 
comunidades tenían plenamente identificados a quienes eran sus alcaldes y no era fácil desvirtuar su desempeño. 

En otro orden de ideas, lamentó la decisión del senador perredista José Guadarrama, quien estaba registrado 
como precandidato a gobernador de Hidalgo por la coalición opositora y rechazó participar. En su momento, 
mencionó, Guadarrama ha sido un abanderado perredista de buen desempeño, pero ahora otras circunstancias 
motivaron su declinación. Confió en que eso no se convierta en acciones internas que afecten la candidatura de su 
partido, “porque no ha sido la característica de Guadarrama”. 

La secretaria general perredista manifestó que sigue la precampaña en Hidalgo, aunque mencionó que 
seguramente a escala local el partido realizará consultas con las autoridades electorales sobre los efectos que 
tendría en la vigencia de la precampaña la declinación de uno de los dos precandidatos. Por otro lado, reprobó la 
actuación que ha tenido el Partido del Trabajo en Zacatecas y la actitud del senador Ricardo Monreal y sus 
allegados, a quienes acusó de convertirse en “ariete” del PRI contra el gobierno perredista en la entidad. Aragón 
resaltó que el PT no tiene opción alguna de triunfo en esa entidad, y censuró que ese partido puda ser usado 
localmente para desgastar la propuesta perredista. 
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Anomalías en internas del PRD en Veracruz 
ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 34 

Jalapa, Ver. La selección de candidatos perredistas a cargos municipales fue suspendida en Alto Lucero porque no 
llegó la papelería electoral; en Poza Rica, porque hombres armados robaron los paquetes, y en San Andrés Tuxtla, 
Minatitlán y Coatzintla porque los concurrentes se liaron a golpes. El consejero Uriel Flores dijo que el proceso no 
tuvo contratiempos en nueve municipios. En Papantla, el candidato panista a la alcaldía, Andrés Curti Díaz, fue 
baleado junto con su comitiva por dos pistoleros que gritaron su nombre al abrir fuego. 

 
 

Gregorio Sánchez, aspirante del PT 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 34 

Cancún, QR. El alcalde con licencia Gregorio Sánchez se inscribió como precandidato a la gubernatura de 
Quintana Roo por el Partido del Trabajo (PT). Ya está registrado como aspirante de Convergencia y el Partido de la 
Revolución Democrática. La próxima semana se apuntará en Acción Nacional, donde competirá con la alcaldesa 
de Isla Mujeres, Alicia Ricalde, y con el diputado federal Gustavo Ortega, que también buscan representar a la 
alianza opositora. Se esperaba que el priísta Carlos J. González abandonara su partido y participara en la selección 
panista, pero lo disuadió la inclusión de su grupo en algunas fórmulas del Revolucionario Institucional. 

 
 

Le reclaman por uso partidista de recursos 

Panistas confrontan a Ivonne Ortega en gira 
LUIS A. BOFFIL GÓMEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 32 

Mérida, Yuc., 12 de abril. Militantes panistas, uno de ellos aparentemente ebrio, increparon este lunes a la 
gobernadora Ivonne Ortega Pacheco durante una gira por 10 municipios rurales del centro del estado, lo que 
provocó que la mandataria suspendiera sus actividades. La priísta comenzó su gira en el municipio de Bokobá, 
gobernado por la panista Lina Raz Rejón. Ahí entregó recursos a campesinos afectados por la sequía. Una mujer 
llamada Isolina Pech subió al estrado donde estaba la gobernadora, la sujetó de un brazo y le reclamó que sólo 
diera dinero e insumos a priístas. Los escoltas de Ortega intentaron bajar a la mujer, pero la gobernante pidió que 
no la tocaran. Llamó a la unidad y aseguró que los recursos para el agro ‘“no tienen colores partidistas”. 
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A encontrar coincidencias, exhorta Ávila 

Fija el PAN-DF postura única de reforma política 

El proyecto incluye 15 ejes fundamentales 

BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 36 

El dirigente del Partido Acción Nacional en el Distrito Federal, Obdulio Ávila Mayo, exhortó a las diferentes 
instancias legislativas, partidos políticos y sociedad civil a encontrar las coincidencias en materia de reforma 
política y acordar lo que exigen los ciudadanos para mejorar la administración del Gobierno del Distrito Federal y 
los mecanismos legislativos que incidan en el bienestar de los ciudadanos. 

Acompañado de los senadores Santiago Creel y Federico Döring; de la coordinadora del PAN en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, Mariana Gómez, así como de los jefes delegacionales de Cuajimalpa y Benito 
Juárez, Carlos Orvañanos y Mario Palacios, respectivamente, presentó a la opinión pública “la postura única” de 
reforma política del Distrito Federal. 

El proyecto panista comprende 15 ejes fundamentales, entre los que destacan: que la Asamblea Legislativa llegue a 
funcionar como un congreso local con facultades plenas, con la finalidad de legislar en todas las materias que no 
estén expresamente conferidas al Congreso de la Unión; que las jefaturas delegacionales se conviertan en 
municipios y sus funciones se regulen con base en lo que fija la Constitución. 

Acción Nacional propone que estos municipios cuenten con el cabildo que tienen todos los ayuntamientos, con 
regidores electos. 

La reforma panista incluye la incorporación de las candidaturas independientes o ciudadanas, transferir la 
facultad de conceder el indulto a reos sentenciados por la comisión de delitos del orden común del Ejecutivo 
federal al jefe de Gobierno del Distrito Federal. 

De la misma forma propone permitir que la ALDF cuente con legitimación activa en el procedimiento de reformas 
constitucionales, al igual que las legislaturas estatales y el Congreso de la Unión; y, en consecuencia, forme parte 
del Constituyente Permanente. 

Además propone transferir del Congreso de la Unión a la Asamblea Legislativa la facultad de aprobación de la 
deuda pública del Distrito Federal, así como la facultad de designación de un jefe de Gobierno interino o sustituto, 
salvo en el caso de remoción del mismo, en cuya hipótesis el Senado de la República sería el órgano facultado para 
llevar a cabo dicho procedimiento. También, fortalecer los órganos públicos autónomos como el Instituto Electoral 
y la Comisión de Derechos Humanos locales. Otros puntos son: dotar de mayor autonomía a la Procuraduría 
General de Justicia del Distrito Federal y a la Contraloría General; definir nuevos límites territoriales para todas 
las demarcaciones territoriales (futuros municipios), y convertir la Contaduría Mayor de Hacienda en órgano 
superior de fiscalización. 
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Cuevas presenta hoy su iniciativa 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 36 

La presidenta de la Comisión del Distrito Federal de la Cámara de Diputados, la panista Gabriela Cuevas, 
presentará hoy una iniciativa de reforma política de la ciudad de México, en la cual plantea la segunda vuelta para 
la elección del jefe de Gobierno y su remoción cuando obstaculice, “constantemente, por acción u omisión, el 
correcto funcionamiento de los poderes” locales. El proyecto, que incluye modificaciones a la Constitución, plantea 
que sea el presidente de la República el que proponga a la Asamblea Legislativa el nombre del candidato a sustituir 
al “Ejecutivo local” en casos de falta absoluta, renuncia, licencia, muerte o interdicción. 

Cuevas refirió que la iniciativa también pretende que el Gobierno del Distrito Federal se transforme en una 
“administración estatal” y las delegaciones en alcaldías, y que los presidentes municipales puedan ser relectos. La 
legisladora del blanquiazul aseguró que se busca un balance entre el gobierno federal y el de la ciudad, así como 
salvaguardar la funcionalidad entre poderes, bajo la vigilancia de la Cámara de Senadores. También se considera 
la figura de remoción del titular del Ejecutivo local, mediante el voto de dos tercios de los diputados locales. 

 
 
 

Deben debatir las reformas de cara a la sociedad, señalan 

Exigen grupos sociales a legisladores no empecinarse en la ley 
Televisa 
MATILDE PÉREZ U. 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 14 

Medio centenar de organizaciones sociales y defensoras de los derechos humanos exigieron al Senado que no 
insista en regresar a la ley Televisa y se apegue al dictamen de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para 
reformar las leyes federales de Radio y Televisión y de Telecomunicaciones, que entre otros asuntos estableció que 
una vez vencida la concesión ésta debe presentarse a licitación y sus usuarios deben pagar al Estado por usar el 
espacio radioeléctrico. 

El asunto lleva décadas debatiéndose y ahora hay una iniciativa que retoma las observaciones de la sociedad, por 
lo que no es aceptable el artilugio de refrendar automáticamente las concesiones a los consorcios mediáticos como 
pretenden los senadores Manlio Fabio Beltrones y Carlos Sotelo en su propuesta de dictamen para enmendar 
dicha norma, asentaron en conferencia de prensa Aleida Calleja, de la Asociación Mundial de Radios Comunitarias 
(Amarc); Virgilio Caballero y Raúl Trejo, del Consejo Consultivo de la Asociación Mexicana de Derechos a la 
Información (Amedi), y Brisa Solís, del Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos). 



 
MARTES 13 DE ABRIL DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
9 

Demandaron que legisladores y partidos debatan el tema de cara a la sociedad. En particular, demandaron al PRI 
que presente una postura clara, ya que por tener mayoría en la Cámara de Diputados es el responsable de defender 
una reforma integral y democrática. 

La iniciativa presentada por los panistas Javier Corral en San Lázaro y Gustavo Madero en el Senado es producto 
de los foros y propuestas dadas a conocer por diferentes grupos durante más de una década. Es una proposición 
compleja, que contempla la deuda histórica del derecho de los pueblos y comunidades indígenas a tener y 
administrar medios de información. 

Subrayaron que son los monopolios televisivos y de radio los que están creando un falso debate; lo que requiere la 
sociedad es una ley que no entregue a perpetuidad el espectro radioeléctrico. Respaldar el proyecto de dictamen 
Beltrones-Sotelo es aprobar un despojo más a la nación, y entonces habría que “quitar la escultura de Belisario 
Domínguez y sustituirla por la de Antonio López de Santa Anna”. 

Virgilio Caballero insistió en que la iniciativa que presentaron los legisladores del blanquiazul recoge las 
demandas que se dieron a conocer desde el gobierno de José López Portillo, cuando se hablaba de la necesidad de 
cambios en los medios. El tema está suficientemente debatido, por lo que ya podría resolverse en el Congreso. 

Los integrantes de la Amarc, Amedi y Cencos consideraron que dicha ley puede aprobarse en el actual periodo 
ordinario de sesiones. La sociedad estará observando al Congreso las próximas tres semanas y espera que los 
legisladores aprueben una norma al margen de intereses económicos y político-electorales, y que favorezca la 
democracia, la libertad y el derecho a la información. “Si no lo hacen, haremos un llamado a la población para que 
no vote por los partidos que no han mostrado una postura clara y favorecen la concentración de los medios”, 
agregaron. 
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No pasará, advierte Porfirio Muñoz Ledo 

Sin futuro, la reforma laboral panista: PT 

Maniobra política con miras al 2012, acusan 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 20 

Legisladores del Partido del Trabajo (PT) y dirigentes sindicales advirtieron que la iniciativa de reforma laboral 
presentada por el PAN, que limita los derechos de los trabajadores y acota el recurso de la huelga, no tiene futuro. 
Porfirio Muñoz Ledo y Laura Itzel Castillo Juárez expresaron que en la Cámara de Diputados existe una 
correlación de fuerzas suficiente para frenar la propuesta. En el foro de discusión de la reforma laboral, convocado 
por la bancada del PT, Muñoz Ledo, afirmó que la iniciativa “es una venta política del titular de la Secretaría del 
Trabajo, Javier Lozano Alarcón, a la clase empresarial de cara a la sucesión de 2010”. Se trata, dijo, de un pliego 
petitorio de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y no del empresariado en conjunto. 
“Ese pliego está hecho por los abogados de la Coparmex, con el apoyo de otros litigantes, en un circuito del 
cochupo”, afirmó. 

Al inaugurar el foro, Castillo Juárez refirió que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), en el gobierno de Felipe Calderón el número de desocupados se ha incrementado de un millón 
601 mil personas, al inicio del sexenio, a 2 millones 554 mil en febrero pasado. El número de trabajadores en el 
subempleo también ha crecido drásticamente, dijo. Explicó que 4.3 por ciento de los mexicanos en edad de 
trabajar cuentan con un empleo de sólo 35 horas a la semana; lo cual representa un millón 271 mil más con 
respecto al inicio de la administración calderonista. En contraste, agregó, la alta burocracia se ha incrementado en 
16 mil 772 nuevas plazas de primer nivel, con lo cual suman ahora 158 mil 986, lo cual habla de que en este 
gobierno “sobre todo se han generado plazas para los amigos de Calderón y sus cercanos colaboradores”. 

Por su parte, el secretario general de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
de Oaxaca, Azael Santiago Chepi, convocó a la unidad de la clase trabajadora para frenar el proyecto de Lozano. 
Hasta ahora, reprochó, cualquier modificación a las leyes mexicanas ha resultado en la supresión de derechos y la 
entrega de riqueza nacional al capital extranjero. “No se puede permitir una reforma más ni que se despida a más 
trabajadores, ni que se atente contra la seguridad social, ni contra la educación, ni que se siga entregando el campo 
a los extranjeros”, afirmó. A pregunta de los trabajadores asistentes al foro, Muñoz Ledo dijo que si bien la 
mayoría en la Cámara de Diputados no es de izquierda, sí es posible evitar que esa iniciativa se vote. “Yo no creo 
que en la Comisión del Trabajo haya más de cinco o seis diputados que estén de acuerdo con esta reforma”, 
afirmó. 

El ex secretario del Trabajo –en el sexenio de Luis Echeverría Álvarez– sostuvo que la democratización sindical no 
pasa por la desaparición de los gremios independientes y cuestionó que la apuesta del gobierno de Felipe Calderón 
es terminar con las organizaciones libres. “Persiste la voluntad de hacer desparecer a los de mayor nivel de 
independencia, como son los casos del Sindicato Mexicano de Electricistas y el de mineros. Se trata de una 
colusión inédita entre la Secretaría del Trabajo y los intereses patronales más reaccionarios”, acusó. 
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Recorrerá con Margarita Zavala instituciones de educación y el Museo de Antropología 

Michelle Obama inicia sin su esposo una visita a México para 
profundizar los lazos 

En Los Pinos encabezará un encuentro con mujeres líderes y cenará con Felipe Calderón 

PATRICIA MUÑOZ RÍOS 
Periódico La Jornada 
Martes 13 de abril de 2010, p. 16 

Michelle Obama, esposa del presidente de Estados Unidos, iniciará este martes 13 de abril una visita oficial a 
México, la cual comprende visitas a escuelas y universidades del país; un recorrido por el Museo Nacional de 
Antropología e Historia, acompañada por Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, así como un 
encuentro con mujeres líderes en la residencia oficial de Los Pinos, entre otras actividades. Al dar a conocer la 
agenda de actividades que tendrá Michelle Obama en México, a partir de hoy y hasta el próximo 15 de abril, la 
embajada de Estados Unidos en el país detalló que es la primera visita oficial que la esposa del presidente Barack 
Obama realizará sola al extranjero. 

La representación diplomática indicó que Michelle Obama llegará al país en el transcurso de la tarde de hoy por el 
hangar presidencial del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México. Por ello sus actividades 
comenzarán formalmente el miércoles 14 de abril, con una reunión privada que sostendrá en Los Pinos con 
Margarita Zavala. Posteriormente a esta reunión, las señoras Obama y Zavala realizarán una recorrido por el 
Museo Nacional de Antropología e Historia y al término del mismo la esposa del mandatario de Estados Unidos se 
reunirá con estudiantes y profesores de la escuela primaria Siete de Enero, que es un colegio público para niños de 
bajos recursos y que tiene un programa de mentores de la American School Foundation, institución de educación 
preparatoria internacional. 

Al mediodía del miércoles, la agenda también contempla una visita a la Universidad Iberoamericana, donde 
Obama dirigirá un discurso a estudiantes universitarios y de preparatoria de diversas instituciones educativas. Por 
la tarde, la invitada especial regresará a Los Pinos, donde se reunirá con mujeres líderes en México y 
posteriormente tendrá una cena con el presidente Felipe Calderón y su esposa, Margarita Zavala. La esposa del 
presidente de Estados Unidos ha mantenido un constante intercambio en su país con diversas escuelas e 
instituciones educativas, e incluso ha invitado a grupos de escolares a numerosos actos en la Casa Blanca para 
impulsar su agenda de promoción de una alimentación escolar sana. 

Algunas secundarias participaron en una cena formal con ella y otros estudiantes, que fueron atendidos por ella 
mientras se preparaba la primera cena de Estado de Barack Obama, según reportan agencias como Reuters. Para 
el jueves 15 de abril los actos programados en esta visita contemplan una reunión privada con los empleados de la 
embajada de Estados Unidos y sus familiares, así como un desayuno con un grupo de jóvenes líderes mexicanos en 
La Hacienda de los Morales, con lo que concluirá sus actividades en el país, ya que de ahí será trasladada al 
aeropuerto de la ciudad de México. Al dar a conocer este programa de actividades, la embajada informó que la 
visita tiene el propósito fundamental de reforzar los “profundos lazos” que unen a los dos países. 
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Astillero 

Ventanillas abiertas 

Falso fuego cruzado 

Seguimiento de móviles 

Otro amago a Contralínea 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
 

Crece la justa indignación por el asesinato de dos menores de edad en Nuevo Laredo a manos de soldados que 
dispararon contra una familia en uno de los varios episodios de terror criminal que se han producido en los 
inconstitucionales retenes militares que a cuenta de la triste y fallida guerra” calderonista contra el narcotráfico se 
han instalado en todo el país. 

La narración detallada que ha hecho la madre de esos pequeños deja testimonio de los niveles de violencia salvaje 
que el gobierno federal ha instalado, pero también exhibe la falsedad con que suelen conducirse las máximas 
autoridades formales del país, ya fuese el propio Felipe Calderón calificando de pandilleros en riña a los jóvenes 
estudiantes masacrados en la heroica Ciudad Juárez, que ahora ha sido convertida en conejillo de indias de García 
Luna Productions, o las autoridades militares de Nuevo León al tratar de clasificar como mafiosos beligerantes a 
los alumnos de posgrado del Tec de Monterrey acribillados de manera hasta ahora insuficientemente explicada, 
apenas esbozada mediante versiones esperanzadas en que el paso del tiempo y la actitud de colaborador 
apaciguamiento del rector Rangel Sostmann ayuden a ir olvidando el caso, o, en el tema de los dos pequeñitos de 
Nuevo Laredo, con el secretario de Gobernación desplegando nuevamente sus artes de mendacidad al afirmar, sin 
pruebas a la vista, que el asesinato del par de niños se produjo en medio del ya rutinario expediente del “fuego 
cruzado” que se utilizó en el Tec y en incidentes similares. 

El reino de la discrecionalidad vuelve a mostrar a los rejegos súbditos que toda ley es de rigurosa observancia 
obligatoria siempre y cuando no haya arreglos por debajo de la mesa, intereses elitistas insatisfechos o enredos sin 
salida fácil. En ese mundillo del acomodo de la letra legal a los requerimientos del momento ha aparecido el 
presidente de la Cofetel, Héctor Osuna, para anunciar con absoluto desparpajo que la “ventanilla” electrónica para 
registro de usuarios de telefonía móvil sigue abierta y los interesados pueden aprovecharla, aun cuando días atrás 
se aseguraba con aires implacables que con el primer minuto del domingo reciente caería la guillotina tecnológica 
sobre los herejes que no se hubiesen anotado en las desairadas páginas electrónicas del malamente famoso 
Renaut. Osuna proclama alegremente que quien no se haya registrado aún puede hacerlo, colocándose en fila de 
los presuntos millones de interesados que habrían intentado cumplir con el requisito pero por exceso de 
solicitudes no pudieron tener respuesta, aunque por medio de algún artificio tecnológico habrían quedado en una 
especie de fila que lentamente va dejando entrar a los rezagados, no porque se hubiera dado una prórroga en los 
hechos sino, según eso, porque se están procesando los millones de datos almacenados más, bueno, aprovechando 
el viaje, los que se vayan inscribiendo en estos días, al amparo de esa política falsaria de las ventanillas abiertas. 
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Otro usuario de la laxitud ciudadana, de la indolencia y la disponibilidad a la manipulación es el gobernador de 
injusticia del estado de México, Enrique Peña Peña Bazbaz, que ha salido en defensa del procurador de 
Interlomas, Alberto Vieneviene, en el asunto de la niña Paulette y su colchón desalmado. Para confirmar que son 
de su absoluta responsabilidad las decisiones tomadas en este doloroso expediente de protección clasista, 
impericias intencionales, zigzagueos declarativos y engañifas insostenibles, el precandidato a la presidencia de la 
Tremenda Corte (tresgaviotas, en lugar de trespatines) ha salido en defensa de la desastrosa actuación de su 
inexperto y tembloroso procurador Peluche y ha tenido la impudicia de reprochar que en las críticas al manejo 
dado al expediente Gebara Farah haya componentes de interés político que pretenden descalificar tan preclaro, 
ejemplar, lineal y meritorio comportamiento de la PJEM con tal de... “ganar ventaja política”. Vaya descaro con 
casa de lujo en campo de golf (las enseñanzas del tío y maestro, Arturo Montiel, no se olvidan). 

Astillas 

Claro que es posible dar seguimiento a través de su teléfono celular a los movimientos que realice una persona: 
Antonio Neme, profesor-investigador de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, comparte un artículo 
de la revista Nature (http://bit.ly/aOnZ5j), de junio de 2008, en el que se analizan las trayectorias desarrolladas 
por 100 mil usuarios anónimos de teléfonos móviles durante medio año en Boston. A partir de esos datos se 
elaboraron pautas para entender la movilidad humana individual... 

La revista Contralínea ha vuelto a sufrir allanamiento y robo en sus oficinas. Los peculiares ladrones se llevaron 
equipo de cómputo y telefonía móvil pero, además, “documentación contable y periodística”, según la denuncia 
hecha ayer por los directivos de esa publicación que ha sufrido continuos embates, de autoridades en lo público y 
de oportunos delincuentes en lo privado. Al frente de las revistas Contralínea y Fortuna, el periodista Miguel 
Badillo ha sido amenazado, detenido y sometido a juicio, al igual que Ana Lilia Pérez, autora del libro Camisas 
azules, manos negras, que entre otras cosas documenta el paso defraudador de César Nava por Pemex. En esas 
mismas revistas también se dio información pionera sobre las maniobras de enriquecimiento ilícito de la familia 
Mouriño, en especial del entonces secretario de gobernación y primer consentido de Los Pinos, el ya fallecido Juan 
Camilo... 

Por cierto, en http://bit.ly/a8ZW2N puede verse la conversación que en el canal de Internet del gobierno 
capitalino tuvieron tres periodistas de gran experiencia, Rogelio Hernández López, Roberto Rodríguez Baños y 
José Reveles, sobre agravios y asesinatos de miembros del gremio... 

Y, mientras Lujambio demuestra por computadoras portátiles que tiene habilidades para ser candidato 
presidencial gordillista, ¡hasta mañana, en esta columna que nunca se ha tragado el gran engaño del Seguro 
Popular! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Caja de resonancia 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

De buenos deseos está empedrado el camino del infierno, decían hace tiempo los devotos, y la misma fórmula 
puede dedicarse a la coordinadora de la diputación federal del PAN, Josefina Vázquez Mota, quien informó que los 
partidos representados en San Lázaro acordaron no permitir que la tribuna legislativa vuelva a ser centro de 
intereses políticos con motivo de las elecciones de julio. 

Esto tal vez sea posible durante el periodo ordinario de sesiones, pero en cuanto entre en funciones la Comisión 
Permanente del Congreso, se convertirá –como siempre– en caja de resonancia de la lucha electoral. 

La cosecha 

Mientras los legisladores preparan las reformas para regular la actuación de las fuerzas armadas en la lucha contra 
la delincuencia organizada, la realidad impone acciones inmediatas… Por ejemplo, el gobernador de Tamaulipas, 
Eugenio Hernández Flores, calificó de imperativa la presencia del Ejército y anunció que, con el apoyo de fuerzas 
federales, se refuerza la seguridad en los penales... 

Acompañado por el candidato a alcalde de Durango, Adán Soria Ramírez, y los aspirantes a diputados locales, el 
candidato del PRI al gobierno de Durango, Jorge Herrera Caldera, firmó ante notario los principales compromisos 
de su campaña, entre los cuales está eliminar la tenencia vehicular y otros gravámenes que, en total, significarán 
un ahorro promedio anual de 7 mil 700 pesos a las familias duranguenses… 

“De que la perra es brava”… Al presentar en Córdoba, Veracruz, su libro Volver a empezar, el ex dirigente nacional 
del PAN Manuel Espino ratificó su rechazo a la designación de Miguel Ángel Yunes Linares como candidato del 
blanquiazul al gobierno veracruzano. Acompañado por Gerardo Buganza, quien renunció al PAN al no obtener la 
candidatura, Espino comentó: “Hay panistas sin credencial a los que se les da la bienvenida. Hay priístas que 
quisiéramos en el PAN y hay panistas a los que no mandaría ni al Partido del Trabajo”… 

En reunión con representantes del cuerpo consular de 44 países acreditados en México, la comisionada del 
Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero Castillo, anunció medidas de desregulación a fin de agilizar el 
flujo turístico a nuestra nación, entre las cuales está la expedición de una sola forma migratoria que sustituye 
todas las anteriores, para simplificar los trámites para los extranjeros… 

En Sinaloa, militantes del PAN inconformes con la precandidatura del ex priísta Mario López Valdez iniciaron una 
campaña de promoción del voto nulo, con calcomanías pegadas en vehículos y edificios con la leyenda “yo soy 
panista congruente, anulo mi voto 2010”… El candidato a gobernador de Oaxaca de la alianza encabezada por PAN 
y PRD, Gabino Cue, obtuvo su respaldo de la Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas, encabezada por al 
también coordinadora de los diputados capitalinos del PRD, Alejandra Barrales… riverapaz@prodigy.net.mx  
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Reviran perredistas: Beatriz es folclórica 
 
Dice Aragón que PRI teme perder Oaxaca. Demandan mesura a lideresa del PRI; se une el panista 
Nava a crítica contra priista 
Érika Hernández 
 
(13 abril 2010).- La secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, calificó ayer como "folclórica" a la lideresa 
del PRI, Beatriz Paredes, y dijo que tiene miedo de perder Oaxaca, por ello recurre a expresiones ofensivas contra 
la alianza opositora en esa entidad. El domingo, al tomar protesta a Eviel Pérez Magaña como candidato priista a 
la Gubernatura, la dirigente del tricolor aseguró que su partido no le tiene miedo a las "alianzas espurias". "La 
frase es folclórica como la señora, hay frases que tienen que ver con las personas. No es lo que estaríamos 
esperando de una dirigente nacional de un partido tan importante como el de ella (...) es una manifestación de 
preocupación, obviamente que las cosas no caminan tan bien para ellos como se presume, tal es el caso de 
Oaxaca", dijo. 
 
Aragón hizo un llamado a Paredes para mantener la "mesura" y mejorar el tono de sus declaraciones, pues aseguró 
que son dos meses y medio de campaña y que los priistas no conseguirán posicionar a su partido si mantienen el 
discurso ofensivo contra la coalición PAN-PRD. "Estamos arrancando las campañas y en otros apenas cerrando los 
registros, quedan meses y si por ahí van a ser los tonos que van a emplear e ir hablando del posicionamiento del 
partido, no me imagino qué estaremos expresando a finales de junio. Hay que tomar las cosas con mesura", 
exhortó. En el mitin del domingo, la priista aseguró que al Gobernador Ulises Ruiz nadie le gana, pues en la 
pasada elección le arrebataron la Gubernatura al hoy candidato de la alianza opositora, Gabino Cué. 
 
Aragón aseguró que algunas frases que emitió Paredes, como la de "nos hacen los mandados y se comen los 
pilones", es usada por los niños, no por políticos de renombre nacional. "Es muy usada entre los niños que no 
tienen nada que ver con lo que estaríamos esperando de una dirigente nacional de un partido que se dice tan 
importante como el de ella", indicó. Añadió que a los priistas el caso que más les preocupa es Oaxaca, pues es una 
entidad donde se han cometido muchas irregularidades por el Gobierno estatal, como la violación a los derechos 
humanos. Afirmó que en Hidalgo, el PRI está haciendo una guerra sucia contra la precandidata Xóchitl Gálvez, al 
presionar a algunos medios para no darle espacios. 
  
Responde Nava 
  
En Durango, el presidente nacional del PAN, César Nava, consideró que las frases de Paredes contra las alianzas 
son producto de su desesperación. "Está claro de qué lado está la desesperación, fue a Oaxaca a defender lo 
indefendible a sostener a un Gobierno que ha demostrado ser represor de los derechos humanos, que es un 
ejemplo a nivel nacional de lo que es un gobierno corrupto y ese es el verdadero PRI que ella defiende y que ella 
sostiene en campaña", dijo. 
 
 Así lo dijo 
  
"Al mismo tiempo que (Paredes) estaba haciendo ese evento en donde quería demostrar fuerza, por otro lado 
estaba ocultando situaciones en Oaxaca que la Corte ha señalado". 
 
Hortensia Aragón, Secretaria general del PRD 
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"Ante lo inobjetable de nuestra campaña en Oaxaca y Durango escucharemos ese tipo de descalificaciones". 
 
César Nava, Dirigente nacional del PAN 
 
 

Usa Vizcarra a 'Netas' para promocionarse 
(13 abril 2010).- REFORMA / Staff 
  
El candidato del PRI a la Gubernatura de Sinaloa, Jesús Vizcarra, se estrenó en la farándula hablando con "Netas 
Divinas". Pero lo que destacó no fueron tanto sus respuestas, sino las preguntas hechas por las conductoras del 
programa. Este fin de semana el priista apareció en el programa de Televisa que se transmite por Unicable y que es 
conducido por Gloria Calzada, Luz María Zetina, Consuelo Duval e Isabel Lascurain. Repentinamente, la ex 
Pandora Lascuráin dijo que iban a un corte pero no hubo un anuncio comercial sino una presentación "arreglada" 
del precandidato del PRI a Gobernador. El programa ocurre cuando no han iniciado oficialmente las campañas en 
Sinaloa y Vizcarra no ha sido registrado oficialmente como aspirante priista. 
 
Durante 8 minutos a Vizcarra le plantearon 6 preguntas para hablar de temas de salud, de su vida familiar, de su 
trayectoria y de la lealtad. Lascurain presentó al priista: "Estamos encantadas de recibir en Netas a un personaje 
culichi, que han hablado maravillas de él, hemos leído maravillas de él, y él es Jesús Vizcarra.. ¡bienvenido!". 
Luego Consuelo Duval arrancó la entrevista con elogios: "La frase con la que yo podría definirte, es con una frase 
que me decía mi papá: hechos son amores y no buenas razones, por lo que dice todo el pueblo culichi, eres un 
hombre de hechos de acciones, no andas con el 'bla,bla,bla', eres como más de hacer..." Lascurain complementó: 
"Hace 7 años empezaste, dijiste y has cumplido, entonces la gente está contenta contigo, porque te tienen fe". 
 
Vizcarra habló de sus acciones en materia de salud cuando fue alcalde de Culiacán. También destacó la relación 
con su familia, presumió su honestidad y dijo que no es un político tradicional. "Me maravilla este rollo de que a 
los 6 años ya te dedicabas al campo y a la siembra, y a los 18 le dijiste a tu papá: 'con permiso, yo me encargo'...", le 
dijo Duval. Vizcarra terminó la entrevista y dijo que buscará ser candidato del PRI. Competirá contra Mario López 
Velarde, "Malova", hasta hace unas semanas priista, quien ahora será el candidato de la alianza PAN-PRD. 
 
 
 

Recluta Yunes a líder petrolero 
 
Pretende disidente de Romero Deschamps ganar como panista alcaldía de Minatitlán 
Lev García 
(13 abril 2010).- Corresponsal 
  
XALAPA.- El líder petrolero Pablo Pavón Vinales aceptó la candidatura del PAN para la alcaldía de Minatitlán y se 
sumó a la campaña de Miguel Ángel Yunes, abanderado panista a la gubernatura. El dirigente del PRI en el estado, 
Jorge Carvallo, tachó de traidor al líder petrolero por aceptar la candidatura por Acción Nacional. Carvallo dejó de 
lado los triunfos que Pavón Vinales le dio al PRI en el pasado, así como el respaldo que dio al tricolor como líder 
de la sección 10 del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), una de las más 
numerosas del País. 
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Tajante, el presidente del PRI lo llamó traidor e incluso sugirió que desde hace tiempo se había alejado del partido. 
"Desde hace mucho tiempo estuvo alejado de los principios de la Revolución. Sin duda él construyó la traición 
desde hace mucho tiempo. Él estaba fuera", arremetió. Dijo que la salida de Pavón Vinales no afecta a su partido 
de cara a las elecciones del próximo 4 de julio y manifestó su confianza en que ganen alcaldías, diputaciones y la 
gubernatura, pues "tenemos candidatos cercanos a la gente". Y sin decir nombres señaló que lo que menos se 
quiere en el PRI es tener abanderados "delincuentes o que se acerquen o se asemejen a ello". 
 
Pablo Pavón fue dirigente de la sección 10 del STPRM, una de las tres más numerosas del País junto con la 11 de 
Nanchital y la 22 de Agua Dulce, y en dos ocasiones ocupó la alcaldía de Minatitlán con las siglas del PRI, además 
de ser dos veces diputado federal. Antes de su jubilación, Pavón se confrontó con el dirigente de los petroleros, 
Carlos Romero Deschamps, e inició un movimiento disidente por lo que se le congeló a través de la jubilación 
cortando toda posibilidad de participar en actividades sindicales. 
 
Tras una reunión con Yunes, se dio a conocer la adhesión de Pavón y su candidatura a la presidencia municipal de 
Minatitlán, en donde contenderá contra Leopoldo Torres, otro líder petrolero que va por el PRI. La llegada del 
líder petrolero a las fuerzas panistas se sumó a la del también ex priista Gonzalo Guizar, quien se unió a Yunes y al 
PAN como candidato a la alcaldía de Coatzacoalcos. 
 
  
Conózcalo 
  
- Nombre: Pablo Pavón Vinales 
  
- Trayectoria: Dirigente de la sección 10, en Minatitlán, del sindicato petrolero durante 11 años. 
 
Dos veces Alcalde y dos veces diputado federal por el PRI. 
 
Jubilado de Pemex desde 2006, fue sustituido en el liderazgo de los petroleros de la zona sur de Veracruz por 
Jorge Wade. 
 
En febrero de 2008 encabezó un movimiento disidente para relevar a Carlos Romero Deschamps en la dirigencia 
nacional del sindicato petrolero. 
 
 
 
 
 

Se pone el PRI la de La Franja 
 
(13 abril 2010).- PUEBLA. Con el ánimo decaído por la derrota ante Indios, el técnico de La Franja, José Luis 
Sánchez Solá, se sumó a la campaña mediática de la alianza que encabeza el PRI. "¿Cómo estás Chelís?", preguntó 
el candidato a Alcalde de la capital, Mario Montero. 
 
"De la chin..., fíjate, así", respondió el director técnico. 
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Vigila Morera ahora a políticos 
Antonio Baranda 
 
(13 abril 2010).- María Elena Morera cambia el escenario de sus demandas sociales. La activista se adentrará en 
la esfera política para impulsar una reforma -desde la sociedad civil- y vigilar el desempeño de políticos, 
legisladores y gobernantes. Lo hará, adelantó en entrevista, a través de una nueva ONG denominada "Causa en 
Común", que se presentará este martes y tendrá como ejes rectores la rendición de cuentas, la participación 
política, y el Estado de Derecho. "Se centrará en las responsabilidades de los ciudadanos y las responsabilidades 
que tienen nuestros gobernantes. Va ser una mezcla entre cuál es mi responsabilidad, es decir, qué estoy 
asumiendo yo, y qué es lo que te pido o te exijo yo a ti, autoridad. 
 
"Al final, las autoridades están para trabajar por los ciudadanos, pero nosotros también debemos estar para 
cumplir con las leyes. Vamos a ver qué es en lo que estamos de acuerdo, qué es lo que nos une como sociedad, y 
por qué tenemos que luchar juntos", dijo Morera. La ex presidenta de México Unido Contra la Delincuencia 
(MUCD), cuyo trabajo se centró los últimos siete años en exigir mejoras al sistema de justicia y proponer políticas 
anticrimen en materia de secuestro, comentó que su nuevo objetivo es crear "grandes redes" ciudadanas para 
impulsar un cambio político. 
 
Indicó que buscará aliarse con otras organizaciones como MUCD y México SOS, que presiden Ana Franco y el 
empresario Alejandro Martí, respectivamente, y que el lema de la ONG será "porque en la democracia el poder 
reside en los ciudadanos". "La organización la pensamos entre varios amigos que tenemos intereses en común de 
que México sea un país mejor. Vamos a hacer alianzas, no solamente en el Distrito Federal, sino también en otras 
entidades de la República. "Lo que necesitamos es fortalecernos como sociedad civil, y la única forma de hacerlo, 
de lograrlo, es precisamente con grandes redes, aquí lo que busca la organización es que todos seamos parte del 
cambio y sobre todo en sumar, me parece que la suma nos multiplica", mencionó Morera. 
 
La también presidenta del Centro de Estudios Morera comentó que una característica importante de "Causa en 
Común" es que fungirá como un canal de interlocución entre el Gobierno y la sociedad civil para presentar 
propuestas y exigir resultados. "Vamos a invitar a todos los ciudadanos a que sean parte de la organización; todos 
serán igual de importantes, es decir, que todos los ciudadanos que participen van a poder hacer propuestas y del 
resultado que obtengamos va depender que todos una vez decididas las causas vayamos por ellas todos juntos", 
añadió. 
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Pone el PRD fecha a reforma 
 
Promete Encinas dictamen de consenso para normar la vida política del DF 
Ernesto Osorio 
 
(13 abril 2010).- La propuesta de reforma política para el Distrito Federal que surja del consenso en la Asamblea 
Legislativa quedará lista a más tardar el 25 de abril, y antes del 29 se presentará ante la Cámara de Diputados para 
que inicie su proceso de dictaminación. Ayer, la presidenta de la Comisión de Gobierno, Alejandra Barrales, 
sostuvo varias reuniones con los coordinadores parlamentarios en la ALDF para avanzar en los consensos y al filo 
de las 15:00 horas se reunió con los diputados federales del PRD en San Lázaro. En dicha reunión, el coordinador 
de los perredistas en la Cámara baja, Alejandro Encinas, recordó que la iniciativa que llevará el PRD se perfila 
hacia la reforma del DF en una ciudad capital, con mayores prerrogativas legislativas para la ALDF, la autonomía 
de las Delegaciones a través de su transformación en Municipios y el fortalecimiento del poder judicial local en un 
solo tribunal. 
 
"Asumimos el compromiso de impulsar esta propuesta que habrá de emerger del consenso entre los diferentes 
partidos en la Asamblea, y el llamado es a los demás grupos parlamentarios para apoyarla", dijo Encinas. El ex 
Jefe de Gobierno confió en que sea en el siguiente periodo ordinario de sesiones de la LXI Legislatura que inicia en 
septiembre cuando se pueda contar con un dictamen para subirlo al Pleno. En ese sentido, Alejandra Barrales 
pidió a la presidenta de la Comisión del DF en San Lázaro, la panista Gabriela Cuevas, no perder la oportunidad de 
avanzar en la reforma y cuestionó su iniciativa, dada a conocer por la misma Cuevas ayer. 
 
"Hasta donde sé, la propuesta de la diputada (Cuevas) no coincide con lo que propone el PAN", expresó Barrales. 
Consultada al respecto, la diputada federal respondió a la perredista. "Yo le diría a la diputada que primero se 
documente, lea la propuesta y luego hable, porque no conoce el contenido de la iniciativa", apuntó Cuevas. 
 
 
 

Fue confusión, dice Manlio 
Claudia Guerrero 
 
(13 abril 2010).- Tras defender el contenido de la reforma a la ley de medios, el coordinador del PRI en el 
Senado, Manlio Fabio Beltrones, sostuvo que el hecho de que el dictamen presentado a los legisladores tuviera el 
sello de Televisa fue una confusión. "Hay un boletín que ha emitido el presidente de la Comisión de Radio y 
Televisión, en donde habla sobre la confusión que se ha generado por ese sello", dijo. El priista avaló la reforma 
que permite el refrendo de concesiones sin licitación y garantiza la transición de las estaciones de AM a FM. "Está 
la iniciativa que propuse y que tiene carácter de dictamen, para que más de 400 radiodifusores con concesiones 
vencidas no estén en incertidumbre jurídica. 
 
"Estamos buscando que existan prórrogas administrativas requisitadas, que permitan a estos tenedores de 
concesiones salir adelante", dijo. 
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Descarta Zapata votar ley de medios 
 
Aseguran en Senado que no está en la agenda. Exige legislador investigar supuesta injerencia de 
televisora al elaborar dictamen 
Claudia Guerrero 
 
(13 abril 2010).- La reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión, en la que se vio involucrada la empresa 
Televisa, no está entre las prioridades que se someterán a la votación en el Senado en lo que resta del periodo 
ordinario de sesiones, aseguró ayer Alejandro Zapata, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos. El 
senador del PAN explicó que tras el escándalo sobre el origen electrónico del documento que circuló entre los 
legisladores, publicado por REFORMA, es necesario esclarecer primero si hubo presiones para la elaboración del 
dictamen de reforma, antes de dictaminarlo. Adelantó que es necesaria una explicación del presidente de la 
Comisión de Radio y Televisión, el senador Carlos Sotelo, del PRD. 
 
"La verdad yo ni me enteré que había convocado Sotelo, creo que se fue por la libre, ni siquiera consultó, ni 
siquiera nos mandó propuesta de dictamen. Nada. No se cuál sea el juego que traiga Sotelo, pero nos tendrá que 
dar una explicación", demandó el panista. La reforma, que entre sus puntos más polémicos incluye el refrendo de 
concesiones a medios electrónicos sin licitación, fue aprobada el pasado jueves en la Comisión de Radio y 
Televisión, una de las tres en las que debe dictaminarse. Además de la Comisión de Comunicaciones y 
Transportes, presidida por el priista Ángel Aguirre, el proyecto deberá pasar por la de Estudios Legislativos, a 
cargo de Zapata. 
 
-¿Tienen programado sesionar para dictaminarla?, se le preguntó al legislador panista. 
 
"Vamos a sesionar, pero para ver otros temas, porque el del radio y televisión ni siquiera lo traía yo en el radar, el 
que se lo aventó fue Sotelo", respondió Zapata. 
 
-¿Qué consecuencias puede tener el sello de Televisa en la reforma? 
 
"Pues que lo explique Sotelo, . Eso va a causar revuelo, a ver cómo lo explica Sotelo". 
 
-¿Ustedes van a votarla? 
 
"No, no está contemplada en la agenda de la Comisión de Estudios Legislativos", afirmó. 
 
  
 Perredistas en libertad 
  
A pesar de que no hay consenso interno, el coordinador del PRD, Carlos Navarrete, instruyó a los senadores de su 
bancada a votar "en libertad" la reforma. Así lo aseguró el senador Tomás Torres, quien advirtió que esa "libertad" 
permitirá a los legisladores votar en función de intereses y presiones externas. "La instrucción fue que cada 
senador vote esa reforma como la sienta y que cada quien vote a partir de sus intereses, por donde se acomoden, 
cada quien con sus compromisos, y eso es muy grave. "Me extraña porque me han amenazado con expulsarme del 
partido por tomar algunas decisiones y ahora resulta que en este tema tan delicado aplican el camino de la libertad 
de voto", criticó. 
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Urge Porfirio a acotar 'duopolio' 
Armando Estrop 
 
(13 abril 2010).- Una verdadera reforma a la ley de medios debe reducir el poder que ahora tiene el duopolio de 
Televisa y Televisión Azteca, señaló ayer el diputado federal Porfirio Muñoz Ledo. Dijo que presentará una 
iniciativa para fortalecer las facultades del Congreso de la Unión y del Gobierno federal en materia de 
telecomunicaciones. Consideró que el espacio radioeléctrico es propiedad de la nación y, por tanto, los medios 
electrónicos no deben actuar por encima de las leyes. 
 
"En virtud de que se utiliza un bien que es propiedad de la nación, la naturaleza jurídica de los medios de 
comunicación electrónica es de servicio público; por lo tanto, deben ser promotores de los valores republicanos 
consagrados en nuestra Carta Magna", dice la iniciativa de Muñoz Ledo, quien propone reformar los artículos 6, 7, 
23 y 27 constitucionales. El legislador petista dijo que su proyecto busca otorgar al Congreso la facultad explícita 
para legislar en materia de radio y televisión. "Las intentonas por reformar la Ley Federal de Radio y Televisión a 
favor del duopolio televisivo rebasan por mucho el análisis teórico sobre la debilidad de las instituciones públicas. 
 
Los medios electrónicos de difusión, dice en su exposición de motivos, se han convertido en intermediarios entre 
el Estado y la sociedad. "Juegan un rol decisivo en la determinación de la agenda política, económica y social, 
predisponen la opinión pública a favor o en contra de las iniciativas gubernamentales. "O intentan erosionar la 
imagen de figuras públicas mediante la manipulación; incluso, y sin pudor alguno, han tratado de influir 
indebidamente en los resultados de los procesos electorales, políticos, legislativos y hasta los judiciales". Además, 
Muñoz Ledo propone crear un organismo autónomo ciudadano que regule los regímenes de concesiones y de 
permisos. 
 
 
 

Reclama Charaf daños y perjuicios 
 
Demanda empresario el incumplimient e diversos proyectos y contratos 
Roberto Zamarripa 
 
(13 abril 2010).- El empresario Simón Charaf informó que está en curso una demanda por daños y perjuicios 
derivados del incumplimiento de más de una centena de proyectos y contratos establecidos con la empresa 
Televisa. Entre algunos de los contratos incumplidos o violados están una promoción del grupo musical RBD con 
la compañía refresquera Pepsi, la promoción de artistas en anuncios de Genoma Lab y campañas políticas con 
artistas que apoyaban a partidos o gobiernos. En esos casos mencionó la ya conocida campaña del Partido Verde 
promovida por Maité Perroni y Raúl Araiza, la participación de Chantal Andere en la campaña de Convergencia; 
de Irán Castillo en promocionales del Gobierno de Hidalgo que encabeza Miguel Angel Osorio Chong, y de Ernesto 
Laguardia promocionando al Gobierno de Coahuila.. 
 
Charaf, quien es socio de la empresa Imagen y Talento, dijo que exige el pago de una indemnización debido a esos 
incumplimientos. "La demanda es por muchos millones de pesos. Quien acabará cuantificándolos será un juez". El 
empresario añadió que un porcentaje de lo que obtenga, en caso de ganar la demanda, será destinado a una 
fundación orientada a defender a aquellos ciudadanos que por carencia de recursos no pueden contar con 
abogados que velen por sus intereses. 
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"Se trata de apoyar a ciudadanos inocentes que están involucrados en un proceso penal", detalló. En consideración 
del empresario, quien también es dueño del Bar-Bar, lugar donde fue agredido el futbolista Salvador Cabañas, 
Televisa incumplió los acuerdos convenidos, pues de manera unilateral, según su dicho, promovió a 
personalidades que estaban representadas por Imagen y Talento. Desde 2004, Charaf y Televisa se asociaron en 
Imagen y Talento para promover a artistas, deportistas y comunicadores. En dicha sociedad, el empresario tiene el 
49 por ciento de acciones y la televisora el 51 por ciento. 
 
Acompañado del abogado Sergio Viveros, Charaf explicó que la demanda fue presentada desde el primero de 
marzo pasado. "Contrario a lo que Televisa ha declarado, en el sentido de que con todos sus socios opera con 
estricto apego a la legalidad, en este caso se ha negado a recibir el emplazamiento de la demanda, con artimañas", 
señaló. 
 
Viveros explicó que en las distintas oficinas de Televisa se han negado a recibir los documentos. Hasta el momento 
sólo se ha recibido la demanda dirigida a Telesistema Mexicano, no así la que corresponde a Televisa ni la de cinco 
personas físicas que son funcionarios de la televisora: Alejandro Benítez, Juan Antonio Mateos, José Antonio 
Barón, Francisco Villarreal y Eduardo de Fuentes. La demanda de carácter mercantil está integrada por 238 hojas 
y 200 anexos. 
 
  
Así lo dijo 
  
  
"Contrario a lo que Televisa ha declarado, en el sentido de que con todos sus socios opera con estricto apego a la 
legalidad, en este caso se ha negado a recibir el emplazamiento de la demanda, con artimañas" 
  
Simón Charaf, Propietario del Bar Bar 
 
 
 
 
 

Quiere Sedena jet de ultralujo 
 
Tiene aeronave un costo de 521.6 millones de pesos. Es uno de los aviones más grandes, veloces y 
caros del mundo, de alcance intercontinental 
Víctor Fuentes 
 
(13 abril 2010).- El Secretario de la Defensa Nacional, el General Guillermo Galván, podrá volar a la altura de 
algunas celebridades si prospera la iniciativa de su dependencia de invertir más de 41 millones de dólares para 
comprar un jet ejecutivo de lujo que estará destinado a sus traslados. El Global Express, fabricado por la firma 
canadiense Bombardier y cuyo costo estimado es de 521.6 millones de pesos, ha sido adquirido también por el 
fundador de Microsoft, Bill Gates; el cineasta Steven Spielberg; la conductora Oprah Winfrey, y la cantante Celine 
Dion, entre otros famosos. 
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El avión, uno de los jets ejecutivos más grandes, veloces y caros del mundo y con una capacidad hasta para 17 
pasajeros, también estará destinado a trasladar a miembros del Estado Mayor e invitados distinguidos. Uno de los 
modelos de la línea de jets Global Express es el Global 5000, un aparato de casi 30 metros de largo con alcance 
intercontinental de 9 mil 600 kilómetros. "Se dispondrá de una aeronave segura y eficiente, capaz de responder a 
situaciones imprevistas en forma inmediata y expedita, a cualquier hora y bajo cualquier condición atmosférica, 
para satisfacer las necesidades de transporte ejecutivo del Alto Mando y su Estado Mayor, así como brindar este 
apoyo a personalidades civiles o de la prensa nacional e internacional", dice el proyecto de inversión enviado el 10 
de marzo a la Secretaría de Hacienda. 
 
El aparato que comprará la Sedena es usado, lo que es frecuente en este tipo de transacciones, pero será 
reacondicionado y repintado. Para su operación, serán capacitados cuatro pilotos, tres mecánicos, tres 
especialistas en sistemas electrónicos y dos sobrecargos, todos adscritos a la Unidad Especial de Transporte Aéreo 
del Alto Mando de la Fuerza Aérea Mexicana. El proyecto no detalla el año de fabricación de la aeronave. 
 
El avión del General Secretario de la Defensa será más moderno que el que utiliza el Presidente y Comandante 
Supremo de las Fuerzas Armadas, Felipe Calderón, quien se mueve en un Boeing 757 fabricado en 1987 y que, para 
viajes a Europa, tiene que hacer escala en Canadá. Actualmente, el General Galván viaja en un jet Star 8 con 
capacidad para nueve pasajeros y fabricado en 1971 por la firma Lockheed, cuyos mantenimientos cada vez son 
más complicados por lo obsoleto de sus sistemas. El Gobierno federal rara vez adquiere aviones para transporte 
ejecutivo. Casi todas las secretarías prefieren los servicios de empresas de taxi aéreo, pero la Fuerza Aérea rechazó 
esta opción. 
 
"Por doctrina de seguridad nacional, no es posible permitir la participación de entes ajenos a las Fuerzas Armadas 
en tareas que son de absoluta responsabilidad de éstas", explica la Sedena. 
  
  
Un avión de famosos 
  
De las personalidades más famosas que actualmente cuentan para su traslado con un jet Global Express como el 
que pretende comprar la Sedena están: 
  
  
· El fundador de Microsoft, Bill Gates 
· El cineasta Steven Spielberg 
· La conductora de TV Oprah Winfrey 
· La cantante Celine Dion 
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Trabaja SEP para SNTE 
Sonia del Valle 
 
(13 abril 2010).- La Secretaría de Educación Pública le hace la tarea al SNTE. Y es que la dependencia justificó 
ayer la compra de 300 mil computadoras mediante un mecanismo que da la vuelta a la ley explicando que, de 
haberse apegado a la Ley de Adquisiciones en la compra de las laptops, hubiera incurrido en un ilícito, pues los 
recursos no son públicos, sino del SNTE. "Aunque en todo momento se ha buscado que el proceso de adquisición 
de 300 mil computadoras sea absolutamente transparente y apegado, en la medida de lo posible, a las prácticas 
que establece la Ley de Adquisiciones, lo cierto es que la naturaleza de los recursos, que son patrimonio de los 
trabajadores, no permite que las instancias que la Ley define actúen como si fuera una licitación pública, porque 
no tienen competencia para ello. 
 
"La eventual participación del Comité de Adquisiciones de la SEP hubiera, simple y llanamente, violado la Ley", 
expresó la SEP en un comunicado. 
 
 

Desconoce SNTE la adquisición de computadoras 
 
Sostiene el sindicato que no han firmado 30 estados convenios de nuevos fideicomisos 
Sonia del Valle 
 
(13 abril 2010).- El secretario general del SNTE, Rafael Ochoa, afirmó ayer que es falso que esté listo el 
Programa de Tecnologías Educativas y de la Información para entregar computadoras a los maestros. "Lo del 
Programa de Tecnologías que según ya está por entregarse en los próximos días, no es cierto", reviró al titular de la 
SEP, Alonso Lujambio, quien el lunes pasado informó que a partir de mayo iniciará la entrega de 300 mil 
computadoras para maestros de educación básica. "No es cierto. Llevamos firmados apenas Hidalgo y Nuevo 
León. En el resto de los estados no se han firmado los convenios de los nuevos fideicomisos. 
 
"Solamente se ha hecho en dos estados y se han firmado a instancias y cabildeo y trabajo de mis compañeros 
representantes de la organización sindical. Ni siquiera por intervención directa de la SEP", expresó Ochoa 
entrevista. Cuestionado sobre si ya hay acuerdo con la SEP para la compra de las computadoras, Ochoa dijo que 
"por ahí´" escuchó que ya se está trabajando en eso, pero añadió que la información no se ha hecho pública, ni en 
los estados se han liberado los fideicomisos para que opere la compra de las computadoras. Incluso, dijo, que en 
algunas entidades federativas han avanzado en la asignación de las computadoras con algunas empresas. 
 
"No sé cómo le van a hacer en este asunto (pues la SEP arrancó el proceso para designar a los proveedores de las 
computadoras), pero darlo por hecho es un acto de irresponsabilidad". La SEP y el SNTE pactaron el programa en 
2001, y desde entonces la dependencia canalizó a los estados los recursos para la compra de computadoras. A la 
fecha, en los fideicomisos creados para ello acumulan ya 2 mil 200 millones de pesos. En agosto de 2009, 
Lujambio y la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, firmaron los nuevos lineamientos del programa. El 
pasado 23 de marzo se entregaron las especificaciones técnicas en la invitación que hiciera la SEP a 7 fabricantes 
de computadoras. El 22 de abril se conocerán a los cuatro proveedores de computadoras. "A mí me platicaron de 
un concurso en reversa, y lo estamos viendo a través de compañeros en la dirección nacional, pero como ya ha 
pasado mucho tiempo tenían que rehacerse los fideicomisos estatales y no están todavía hechos estos 
fideicomisos. "¿Cómo pueden hablar de entregar las computadoras si no está terminado?" cuestionó Ochoa. 
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Ven opacidad en compra 
Sonia del Valle 
 
(13 abril 2010).- La compra de 300 mil computadoras con recursos manejados a través de fideicomisos significa 
corrupción institucional, señaló Irma Eréndira Sandoval, investigadora de la UNAM. "No se justifica el hecho de 
que los recursos estén en fideicomisos para que la SEP vaya a comprar las computadoras fuera de la Ley de 
Adquisiciones. No es más que una coartada para la opacidad. "El IFAI señala que los fideicomisos deben estar 
sujetos a la rendición de cuentas. La Auditoría Superior de la Federación ha hecho un esfuerzo en abrir 
fideicomisos bajo premisas legales", indicó la responsable del Laboratorio de Análisis y Documentación de la 
Corrupción y la Transparencia, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. 
 
 
 
 
 
 
 

Reconoce SEP omitir Ley de Adquisiciones 
(13 abril 2010).- REFORMA / Staff 
  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró ayer que de haberse apegado a la Ley de Adquisiciones para la 
compra de las computadoras hubiera violado la ley, pues los recursos no son públicos sino de los trabajadores. 
"Aunque en todo momento se ha buscado que el proceso de adquisición de 300 mil computadoras sea 
transparente y apegado, en la medida de lo posible, a las prácticas que establece la Ley de Adquisiciones, lo cierto 
es que la naturaleza de los recursos, que son patrimonio de los trabajadores, no permite que las instancias que la 
ley define actúen como si fuera una licitación pública, porque no tienen competencia para ello. 
 
"La eventual participación del Comité de Adquisiciones de la SEP hubiera, simple y llanamente, violado la Ley", 
dijo la dependencia a través de un comunicado. REFORMA publicó ayer que la SEP adquirirá 300 mil 
computadoras sin apegarse a la Ley de Adquisiciones, pese a que los 2 mil 200 millones de pesos para ela compra 
son recursos públicos acumulados en fideicomisos creados por decreto. En su boletín, la dependencia destacó que 
desde 2001 acordó con el SNTE impulsar el proyecto para dotar a maestras y maestros de una computadora. 
 
"Se trataba de una prestación que se financiaría como resultado de acuerdos salariales anuales. "Durante 9 años se 
acumularon los recursos federales y estatales los gobiernos de los estados debían aportar seis pesos por cada diez 
que aportara la Federación) que, si bien tienen un origen presupuestal, al pagarse pasan a formar parte, en estricto 
rigor jurídico, del patrimonio de los trabajadores", argumentó la SEP. 
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Defienden en el Edomex a los asesores 
 
Rechazan diputados normar las asesorías; defienden prerrogativa para contrataciones 
Enrique I. Gómez 
(13 abril 2010).- Corresponsal 
  
TOLUCA.- Los coordinadores legislativos y diputados locales del PAN, PRI y PRD defendieron la discrecionalidad 
con la que contratan y definen las funciones de los asesores legislativos que les paga el Congreso con recursos 
públicos, mientras que en las bancadas del PVEM y del PT aceptaron que podrían existir ajustes, pero que la 
decisión final corresponde a la Junta de Coordinación Política. En conjunto, PRI, PAN y PRD congregan 272 de los 
346 asesores que tiene el Congreso local, es decir, el 78.6 por ciento del total de esos asistentes. 
 
De acuerdo con información de la Secretaría de Administración del Congreso local, el total de asesores ha costado, 
en lo que va de la Legislatura, 24 millones de pesos, aunque no existe una reglamentación sobre su contratación y 
que defina las tareas que realizan, por lo cual pueden incluirse choferes, distribuidores de materiales u operadores 
electorales del diputado que lo contrata. El diputado priista Enrique Jacob, quien al interior de su bancada se 
encarga de los asuntos financieros y administrativos, consideró adecuado que tengan libertad para contratar a sus 
asesores, pues los diputados también gestionan demandas ciudadanas. 
 
"Sí tiene su justificación y razón de ser que el diputado pueda tomar la decisión de a quién contratar, cuánto 
pagarle o qué función asignarle", indicó. El coordinador del PAN, Óscar Sánchez, aclaró no tendrían problemas en 
ser más transparentes, pero que actualmente cada diputado tiene claridad sobre las funciones de sus asesores y 
colaboradores. Apuntó que actualmente un diputado puede tener a su servicio un chofer, pero por situaciones 
administrativas puede estar dado de alta en el Congreso como asesor. 
 
El líder legislativo del PRD, Ricardo Moreno, refirió que incluso es preferible que los medios de comunicación 
estén al pendiente de sus contrataciones, pero rechazó reglamentar la contratación y trabajo de los asesores. El 
coordinador parlamentario del PVEM, Miguel Sámano, aseguró que en su fracción todos los asesores realizan 
labores legislativas, pero aclaró que el hacerlo extensivo a las demás bancadas implicaría un acuerdo de la Junta 
de Coordinación Política. A su vez, el líder legislativo del PT, Carlos Sánchez, subrayó que sí sería necesario 
reformar la forma de contratar y asignar funciones a los asesores de los diputados. 
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Sueldos 
 
(13 abril 2010).- Estos son los salarios mensuales más bajo, mediano y alto que pueden tener los asesores de los 
diputados del Congreso del Estado de México: 

  
(Cifras en pesos) 

SUELDO NETO 

Más bajo 3,434 

Nivel medio 12,251 

Más alto 23,153

 
  
  
SUELDO BRUTO 

Más bajo 3,581 

Nivel medio 16,000

Más alto 31,357 

 
  
  
· La Secretaría de Administración asegura que los asesores no cuentan con percepciones adicionales. 
 
· Estas son sólo algunas de las categorías salariales. 
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Ordenan detenciones por desvíos en Oaxaca 
 
Gira juez aprehensiones contra 11 funcionarios federales y estatales. Están acusados de malversar 
75 millones de pesos para el sector salud 
Abel Barajas 
 
(13 abril 2010).- Un juez federal ordenó las aprehensiones de 11 funcionarios de Oaxaca y federales, que fueron 
acusados por la PGR de malversar 75 millones de pesos aportados por la Federación al Gobierno de Ulises Ruiz, 
para obras del sector salud en el 2006. Dentro de la causa penal 31/2010, el Juez Décimo Quinto de Distrito del 
Reclusorio Sur, Ranulfo Castillo Mendoza, estimó que había elementos para girar las capturas sólo contra 11 de 16 
consignados por los delitos de peculado, uso indebido del servicio público y ejercicio indebido del servicio público. 
Este es el segundo caso penal que presenta en el año la PGR contra funcionarios de Oaxaca, por desvíos de 
recursos federales, pues en febrero también se ordenó aprehender a 15 servidores públicos, por la malversación de 
254.1 millones de pesos aportados en 2005 para el sector salud. 
 
Según informes recabados, las nuevas 11 aprehensiones, derivan de una denuncia de la Secretaría de la Función 
Pública, por presuntas irregularidades por 30.8 millones de pesos, en una partida de 75 millones de pesos 
aportada en el Convenio de Coordinación y Transferencia de Recursos 2006. El dinero estaba contemplado para la 
sustitución del Hospital de Salina Cruz, la construcción del Edificio Central de los Servicios de Salud de Oaxaca, 
los gastos de operación en el Hospital de la Niñez Oaxaqueña y la construcción del Consejo Estatal para la 
Prevención y Control de SIDA. 
 
El juez federal Ranulfo Castillo giró las capturas de tres funcionarios de la Secretaría de Salud federal, uno de ellos 
es Arturo Pérez Estrada, director General de Desarrollo de Infraestructura Física. Los otros dos son Rodolfo 
Alberto Castro García, coordinador administrativo de la Dirección de Desarrollo de Infraestructura Física y 
Severiano Cedillo Contreras, titular del Departamento de Control Presupuestal de la Dirección de Desarrollo de 
Infraestructura Física. También el impartidor de justicia ordenó las aprehensiones de Miguel Martínez Santiago, 
ex secretario técnico de los Servicios de Salud de Oaxaca, y Marco Palacios Ortiz, ex secretario particular del 
secretario de Salud del estado. 
 
Igualmente instruyó detener a Adolfo Peña Castro, vocal del Comité de Adquisiciones de los Servicios de Salud 
estatales y Hadaelba Cruz Caballero, subdirectora de Finanzas de los Servicios de Salud de Oaxaca. El resto de los 
acusados con mandato de aprehensión son Filiberto Manuel Carmona Santiago, Mario Jiménez Noriega, Jesús 
Adolfo Reyes López y Cuauhtémoc Guerra Castro. Los delitos que se imputan a los acusados no son graves, lo que 
permite que puedan gozar del beneficio de la libertad bajo fianza o incluso evitar ser detenidos con la tramitación 
de un amparo y la obtención de una suspensión provisional. 
 
De todos los consignados, el juzgador negó las aprehensiones de Víctor Salvador Zabané Cerezo, Gerardo Ruiz 
Olioqui Vargas, Héctor Eduardo Ortiz de la Peña Villagrán, Doris Zabané Cerezo y Arturo Ortiz Pérez, porque la 
PGR no acreditó que fueran servidores públicos ni que tuvieran conocimiento de que los recursos que recibían 
eran de una partida federal para hospitales de Oaxaca. 
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Oootra vez 
  
Esta es la segunda ocasión en el año que un juez ordena detenciones por desvíos en el sector salud de Oaxaca. 
 
  
· La vez pasada fue por un desvío de 250 millones correspondientes a la cuenta pública de 2005. 
  
  
La lista negra 
  
Un juez federal libró órdenes de aprehensión contra 11 funcionarios federales y estatales por malversar 75 millones 
de pesos. 
 
  
Capturas libradas: 
  
· Arturo Pérez Estrada, director General de Desarrollo de Infraestructura Física dentro de la Secretaría de Salud 
federal. 
 
· Rodolfo Alberto Castro García, coordinador administrativo de la Dirección de Desarrollo de Infraestructura 
Física de la Ssa federal. 
 
· Severiano Cedillo Contreras, titular del Departamento de Control Presupuestal de la Dirección de Desarrollo de 
Infraestructura Física de la Ssa federal. 
 
· Miguel Ángel Martínez Santiago, ex secretario técnico de los Servicios de Salud de Oaxaca. 
 
· Marco Vinicio Palacios Ortiz, ex secretario particular del secretario de Salud del estado. 
 
· Adolfo Peña Castro, vocal del Comité de Adquisiciones de los Servicios de Salud estatales. 
 
· Hadaelba Cruz Caballero, subdirectora de Finanzas de los Servicios de Salud de Oaxaca. 
 
· Filiberto Manuel Carmona Santiago. 
 
· Mario Jiménez Noriega. 
 
· Jesús Adolfo Reyes López. 
 
· Cuauhtémoc Guerra Castro. 
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Aprehensiones negadas: 
  
· Víctor Salvador Zabané Cerezo. 
 
· Gerardo Ruiz Olioqui Vargas. 
 
· Héctor Eduardo Ortiz de la Peña Villagrán. 
 
· Doris Zabané Cerezo. 
 
· Arturo Ortiz Pérez. 
 
 
 
 

Ingenuo FCH al luchar contra narco.- Sabina 
Jonathan Garavito 
 
(13 abril 2010).- Para el cantautor español Joaquín Sabina, el Presidente Felipe Calderón fue muy ingenuo al 
declararle la guerra al narcotráfico. "Calderón fue muy ingenuo, por decirlo de buena manera, cuando planteó esa 
batalla. Parece mentira que no supiera que la Policía estaba completamente infiltrada y a sueldo, y parece mentira 
que no supiera que esa guerra no la puede ganar él ni la puede ganar nadie", comentó durante la visita que realiza 
al País como parte de su gira de conciertos "Vinagre y Rosas". 
 
"Creo que todos los gobernantes y los centros del poder del mundo, antes o después, tendrán que hacer una cosa, 
que es la legalización, porque con la legalización no se acaba con las drogas, pero sí con la corrupción, con las 
muertes, con los asesinatos y con la infiltración en el poder", agregó. El Presidente Calderón tiene al mismo Sabina 
como uno de sus cantantes favoritos en su página de Facebook e incluso ha acudido a sus dos últimos conciertos. 
 
 
 
 

Federico Reyes Heroles / ¿No que No? 
Federico Reyes Heroles 
 
(13 abril 2010).- Aquí estamos a dos semanas, a unas cuantas sesiones de que termine otro periodo ordinario 
del Congreso. ¿Qué resultados se entregarán a la ciudadanía? Seguramente en los próximos días veremos salir 
algo, no necesariamente lo más relevante, tampoco lo más urgente, pero insisto, algo saldrá, algo que delata el 
profundo desdén de los legisladores hacia los ciudadanos y sus tiempos. Con ese algo piensan que habremos de 
conformarnos. La actitud muestra la profunda ruptura entre los legisladores y los ciudadanos. La urgencia que se 
vive en la calle, en los hogares, en la empresa, en las escuelas, en los hospitales, en las carreteras, en todas partes, 
esa urgencia por conseguir un empleo digno, por obtener mejor educación, por garantizarse una pensión decorosa, 
por prosperar, esa urgencia pareciera no estar en el radar del Legislativo. 
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El Presidente en varias ocasiones, también y de manera excepcional el general secretario de la Defensa, han 
reclamado a los legisladores que se procese una ley que regule la presencia y actuaciones de las Fuerzas Armadas 
Mexicanas en el combate al narcotráfico. La iniciativa lleva durmiendo en el Legislativo alrededor de dos años. Por 
si no se han dado cuenta el país está en una situación de emergencia. Las Fuerzas Armadas llevan más de tres años 
supliendo en sus funciones a las policías municipales, estatales y a la federal. Los señalamientos de violaciones a 
los derechos humanos e incluso de homicidios culposos como el de los estudiantes del Tecnológico de Monterrey, 
los enfrentamientos en situaciones muy delicadas son asuntos de todos los días. Pero los legisladores tienen sus 
propios tiempos, el problema es que la ciudadanía no termina por entender cuáles son éstos. Hasta hoy NO hay ley 
para las Fuerzas Armadas y tampoco una que coordine a los efectivos de las múltiples policías. 
 
Tampoco les importa que la productividad caiga sistemáticamente sacando a México de los horizontes de los 
inversionistas. Productividad a la baja que supone que el pastel no crezca a la velocidad que debe, productividad 
mermada que explica los rezagos sociales en muchas áreas y por supuesto también la escasa oferta de empleos de 
calidad. De allí la necesidad de reformar la Ley Federal del Trabajo, de ahí también la urgencia de revisar el sector 
de telecomunicaciones que es un detonador de crecimiento. Y qué decir de la reciente propuesta del Ejecutivo para 
poder regular de manera más eficaz a los monopolios. Son esas prácticas monopólicas las que explican precios 
altos que perjudican a decenas de millones de consumidores. Son esos mercados deformados y sin competencia 
los que afectan a los ingresos de los mexicanos. Ante la propuesta presidencial de inmediato nos hicieron saber 
todo aquello que NO está en la iniciativa, por supuesto en lo que NO están de acuerdo. Resultado, nada. 
 
Ésas son las urgencias de los ciudadanos comunes que no necesariamente saben en dónde están los nudos, 
ciudadanos comunes la mitad de los cuales paga sus impuestos de los que viven los legisladores, ciudadanos que 
esperan profesionalismo de sus representantes y que están hartos de esperar mejoría. Recordemos las cifras más 
recientes de Reforma: el 83% de los mexicanos piensa que los políticos actúan con frivolidad; el 86% que son 
mentirosos; el 52% tiene vergüenza de ellos; el 79% piensa que sólo buscan popularidad y el 90% está convencido 
de que despilfarran los dineros públicos. Ésa es la imagen que han construido en parte al dejar de hacer lo que 
deben de hacer: legislar. 
 
El entusiasmo que provocaron las varias propuestas de reforma política se va desvaneciendo. Los legisladores ya 
nos hicieron saber todo aquello en lo que NO están de acuerdo. Quizás se les ha olvidado que la propuesta del 
Presidente que dio origen a otras se suscitó en el contexto de una ciudadanía que quedó retratada en el proceso 
electoral del 2009. El movimiento del voto nulo que crecía como la espuma y las cifras del estudio sobre el Sentir 
Ciudadano movieron a reflexión. Uno de cada dos mexicanos no se siente representado; el 60% declara que no lo 
escuchan; dos de cada tres está de acuerdo en reducir el número de diputados; 50% está de acuerdo con las 
candidaturas independientes; la misma cifra está de acuerdo con la posibilidad de que un legislador pueda 
presentarse como candidato para un periodo consecutivo; 72% nunca recibió una comunicación de su diputado. 
La distancia entre representados y representantes crece. En sus desacuerdos los temas centrales para atacar el 
problema (reelección, candidaturas independientes, etcétera) han ido desapareciendo. Quizá esperan un susto 
mayor en el 2012. 
 
Ahora circula una nueva disculpa. Resulta que el presidente Calderón está saturando a los legisladores de 
iniciativas para ridiculizarlos. ¿Será? Encerrados en sus infinitas discusiones no quieren darse cuenta de lo 
evidente. En este periodo legislativo quedó claro, una vez más, que el mayor nudo del país está en el Congreso. 
¿NO que NO? 
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PLAZA PÚBLICA / Proyectos en telecomunicaciones 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(13 abril 2010).- El jueves 8 el Congreso de la Unión vivió una jornada singularísima en materia de 
telecomunicaciones y radio y televisión, que súbitamente ese día se avivó en contraste con el letargo que el tema ha 
solido padecer. Casi al mismo tiempo, las bancadas de Acción Nacional en cada Cámara presentaron una iniciativa 
de ley federal de telecomunicaciones y contenidos audiovisuales. Lo hicieron en el Senado el líder de la fracción 
albiazul, Gustavo Madero, y en la Cámara el diputado Javier Corral, presidente de la Comisión de Gobernación. 
Minutos después, se reunió en Xicoténcatl la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, encabezada por el 
senador perredista Carlos Sotelo para cumplir, con cuatro meses de retraso, una cita para dictaminar un proyecto 
de reforma a la ley de radio y televisión iniciado en diciembre de 2008 por Manlio Fabio Beltrones. Si en el 
Congreso se legislara en el vacío, no atenidos sus miembros a presiones e intereses, sino que respetuosos de la 
formalidad se limitaran a cumplir la ley, la sesión de la Comisión debía haberse suspendido pues acababa de 
iniciar su trayecto un colosal insumo que no podía ser ignorado por ninguna dictaminadora que pretendiera 
realizar responsablemente sus labores. 
 
Pero ése no es el caso de Sotelo, que desdeñando lo que había ocurrido en la sesión plenaria, llevó adelante la 
sesión del órgano que preside. Debe haber calculado que si había demorado más de 120 días en reunir a su 
comisión, ésta podía esperar unos minutos más a que se integrara a la sesión un convidado que llegó tarde. Sólo 
cuando el vicepresidente jurídico de Televisa, Javier Tejado, se apersonó en la comisión, ésta comenzó a trabajar, 
con mayoría priista y la presencia de dos perredistas y dos miembros del PAN que, si bien se abstuvieron a la hora 
de votar el dictamen, contribuyeron al quorum que permitió que la comisión actuara. La sesión fue brevísima, sin 
discusión, acaso porque en un recinto diferente al senatorial ya se había elaborado el dictamen. Eso se barrunta 
porque un componente del documento mostró la huella informática de su preparación, que corresponde a 
Televisa. 
 
Esa involuntaria revelación y la presencia de Tejado comprobaron lo sabido: que Sotelo se había sumado a la 
telebancada y procedía conforme a instrucciones recibidas, y que el proyecto dictaminado es un intento 
(probablemente el primero de varios) de devolver su carácter original a las reformas legales de 2006 que el público 
denominó Ley Televisa, bautizo al que ahora se pretende hacer honor más cabalmente que antaño. 
 
En diciembre de 2005, inopinadamente, diputados, unos lelos y otros corruptos (que cada quien adopte la 
calificación que le cuadre), aprobaron la Ley Televisa. Lo hicieron por unanimidad, sin discusión ni en comisiones 
ni en el pleno y probablemente sin leer el documento, hábilmente deslizado al orden del día por la telebancada de 
entonces, encabezada por Javier Orozco, hoy senador de la República. Se buscó que un ánimo acrítico semejante 
imperara en el Senado y la ley fuera aprobada y entrara en vigor de inmediato. Senadores interesados en la 
legislación, que habían procurado elaborar un proyecto amplio con visión y propósitos ajenos a los del duopolio de 
la televisión, consiguieron por lo menos demorar su discusión, pero no lograron impedir que fuera aprobada. En 
una tristemente memorable sesión (el 30 de marzo) en que nadie de la mayoría refutó los vigorosos argumentos de 
los opositores a la ley, ésta fue aprobada. No tardaría en surtir sus efectos, uno de los cuales dejó en claro que los 
hacedores de la ley (que no eran los miembros del Senado) consiguieron no únicamente su ley, esa ley, sino 
también el órgano regulador que estuviera a su servicio. En el colmo de la desvergüenza fueron elegidos miembros 
de la Comisión Federal de Telecomunicaciones senadores inclinados a favorecer los intereses dominantes. Todavía 
hoy Héctor Osuna y Ernesto Gil Elorduy, que no repararon ni por un minuto en el conflicto ético que los tocaba, 
son comisionados de la Cofetel, en premio a sus servicios. 
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Senadores renuentes a admitir que se consumara esa maniobra promovieron una acción de inconstitucionalidad 
ante la Suprema Corte de Justicia que en junio de 2007 invalidó algunos de los artículos en que se cifraba el 
interés de los promotores de la ley. En particular la Corte se manifestó contra el refrendo automático de las 
concesiones de radio y televisión, considerando que es preciso abrir la competencia a nuevos participantes en ese 
campo. Desde entonces el Senado ha sido omiso en adaptar legislativamente la sentencia de la Corte, como está 
obligado a hacer, y al mismo tiempo en atender la exigencia social de elaborar una nueva, cabal y moderna 
legislación de medios y de telecomunicaciones. 
 
En vez de emprender esa magna operación, que el jueves fue atendida con creces por las bancadas panistas, 
Beltrones y Sotelo pretendieron una reformita que satisficiera legítimos intereses de radiodifusores. Pero buscaron 
hacerlo de un modo contrario a lo establecido por la Corte. Disfrazaron el refrendo automático de "prórroga 
administrativa" y la adobaron con modificaciones, igualmente de corto alcance, de pretendido aliento a la 
radiodifusión pública y comunitaria. Su intento de sorprender al Senado se frustró y ha sido retomado ahora, en 
un marco al que nos referiremos mañana. En diciembre se hizo ostensible la dependencia de Sotelo respecto de 
Beltrones y la telebancada. Ahora hiede. 
 
  
  
Cajón de Sastre 
  
La señora Michelle Obama es una de las pocas personas instaladas en el poder de un país que resulta 
universalmente bienvenida en México. Ella misma podrá comprobarlo hoy, durante su breve visita. Como su 
marido el presidente de Estados Unidos, pero ella, a título propio, ha significado la esperanza de que otra política, 
no meramente la que gestiona los intereses de los poderosos, es posible. Si bien con el apoyo de su familia, la 
original y la que formó con Barack Obama, ella se construyó a sí misma, poniendo su saber profesional al servicio 
de las comunidades en Chicago necesitadas de asistencia legal y estímulo. El talento, la sencillez, el donaire de la 
primera dama de Estados Unidos pondrán un toque humano en las tensiones entre nuestros gobiernos aunque sus 
tareas sustantivas no se conecten con la diplomacia formal. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

Eduardo R. Huchim / La salamandra 
Eduardo R. Huchim 
(13 abril 2010).- Julio Scherer García, reportero. 
  
Asociada a la magia, particularmente a la alquimia, la salamandra es un animal singular que en la heráldica 
medieval aparecía rodeado de fuego, el cual supuestamente podía apagar merced a sus taumatúrgicas 
potencialidades. Al margen de la mitología, la salamandra tiene una extraña virtud que ciertamente parece cosa de 
magia: su capacidad de regeneración. Miembros, órganos e incluso partes del cerebro le pueden ser amputados y 
este anfibio urodelo genera sustitutos. 
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Una capacidad de regeneración como la de la salamandra es la que poseen los cárteles del narcotráfico. Miles de 
narcos han sido capturados desde 2006 y decenas de capos, encarcelados. Adicionalmente, más de 10 mil narcos 
han muerto violentamente en este sexenio, asesinados entre sí o caídos en choques con policías y militares. ¿Y...? 
Aunque resulte odioso admitirlo, tiene razón Ismael El Mayo Zambada: "Un día... me fusilan y estalla la euforia. 
Pero al cabo de los días vamos sabiendo que nada cambió" (Proceso, 1744, 04/04/10). 
 
Pese a todo, el consumo interno creció 78% en seis años (Reforma, 20/07/09), las drogas siguen fluyendo a 
Estados Unidos y los cárteles mexicanos sustituyeron a los colombianos como los más fuertes introductores al 
mercado de ese país. De acuerdo con el Informe de estrategia de control internacional de narcóticos del 
Departamento de Estado de EU, el cultivo de la amapola llegó a cifras sin precedente en México y la producción de 
mariguana aumentó 35% para alcanzar el nivel más alto desde 1992 (David Brooks, La Jornada, 02/03/10). 
 
Los narcotraficantes también han diversificado su actividad delictiva, pues ahora ésta incluye la extorsión, el 
secuestro, la trata de personas, el contrabando de varios productos, la piratería industrial... No sólo eso, Edgardo 
Buscaglia, especialista en la materia, sostiene que el narcotráfico ha penetrado el 78 por ciento de los sectores 
económicos legales y su presencia creció, en un año, del 63 al 72% de los municipios mexicanos (Jésica Zermeño, 
Enfoque, 21/06/09). 
 
Los barones de la droga son rápidamente sustituidos. Las Tutas reemplazan a Las Minsas y El Chocotorro a El 
Cañas... y la salamandra sigue viva y operando su vasto imperio. Un imperio que posee estructuras donde existen 
una suerte de secretaría de hacienda, otra de desarrollo social y otra de seguridad. La primera cobra impuestos 
(extorsión o venta de seguridad), la segunda realiza generosas obras públicas y la tercera provee de 
guardaespaldas y sicarios, persigue y captura a delincuentes adversarios (como lo ha hecho La Familia en 
Michoacán) y mantiene infiltradas a las policías. 
 
Además, los dineros del narco transitan sin grandes sobresaltos en los circuitos bancarios y financieros y generan 
una productiva actividad empresarial en diferentes rubros. Son tan cuantiosas las ganancias del trasiego de 
drogas, que constituyen una de las principales fuentes de divisas del país, con todas sus consecuencias para la 
economía. En esas circunstancias, suenan candorosas las declaraciones sobre las "ridículas minorías" y sobre la 
supuesta desarticulación de las estructuras operativas del narco. 
 
Combatir al narcotráfico a sangre y fuego es trágicamente erróneo, aunque la DEA considere un "héroe" a Felipe 
Calderón. Lo verdaderamente valeroso sería plantear que la guerra antinarco ha fracasado y no tiene posibilidades 
de éxito o, para decirlo en otros términos, "frente a una situación que se deteriora cada día con altísimos costos 
humanos y sociales, es imperativo rectificar la estrategia de 'guerra a las drogas' aplicada en los últimos 30 años en 
la región" (Declaración de la Comisión Latinoamericana sobre Drogas y Democracia, 2009). 
 
Pero ni siquiera el combate antinarco, concebido como "guerra", se hace bien. Buscaglia ha dicho repetidamente 
que el gobierno sólo atiende una de las cuatro dimensiones que exige esa lucha, la persecución de los delincuentes, 
y no se ocupa suficientemente de las otras tres: la investigación patrimonial, el ataque a la corrupción política y la 
prevención social para evitar que miles de jóvenes se sumen a la delincuencia. La conclusión de Buscaglia es 
contundente: mientras "no se implementen las cuatro dimensiones, el problema de la delincuencia organizada no 
va a poder ser controlado". Aun ésta es una visión relativamente optimista. Si persiste el prohibicionismo respecto 
a la producción, transporte y comercio de drogas, la salamandra seguirá viva y operando, floreciente e invicta.   
omnia08@gmail.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(13 abril 2010).- AHORA SÍ, literalmente, todas las cámaras y micrófonos estarán sobre Manlio Fabio Beltrones. 
 
Y ES QUE el sonorense ha subido su rating con las televisoras y las grandes cadenas radiofónicas, gracias a la 
iniciativa de ley sobre telecomunicaciones... cocinada al gusto de esas empresas. 
 
SI BIEN es al perredista Carlos Sotelo al que se le ha cargado el muertito de legislar bajo las instrucciones de las 
televisoras, quienes conocen bien los manejos en el Poder Legislativo dicen que la mano que realmente tiene el 
control remoto es la de Beltrones. 
 
TAN ES ASÍ que ya por ahí andan diciendo que Manlio anda moviendo sus hilos hasta San Lázaro, donde uno de 
los suyos, el diputado priista Canek Vázquez, promueve una iniciativa todavía más benéfica para los grandes 
consorcios. 
 
ESTO ha provocado la preocupación de varios priistas... pero no porque les interese desarrollar la competitividad 
en el sector de las telecomunicaciones. Nada de eso. 
 
LO QUE REALMENTE les inquieta es que Manlio se pueda convertir en el nuevo chico guapo de la pantalla, 
desplazando a Enrique Peña Nieto. ¡Corte! 
 
  
  
EN SU HISTÓRICA marcha del domingo, las autoridades y estudiantes del Tecnológico de Monterrey abrieron un 
peliagudo debate. 
 
PARA ALGUNOS, resulta cuestionable que el ITESM ponga bajo la lupa a las Fuerzas Armadas... en estos tiempos 
en que el Ejército y la Marina parecen ser la única opción ante el avance del crimen organizado. 
 
PEEERO, otros en cambio aplauden que el Tec se haya atrevido a plantear un asunto medular y muy poco 
discutido: la muerte de civiles inocentes y la violación de los derechos humanos... a manos de los soldados. 
 
DE HECHO hay quienes creen que al enarbolar esta bandera lo que el Tec está diciendo -sin decirlo- es que la 
información en su poder apunta hacia los de uniforme verde como responsables de la muerte de los dos 
estudiantes. 
 
SEA COMO SEA el tema y las propuestas están sobre la mesa. Hay que ver quién y cómo juega sus cartas ahora. 
 
  
  
ESTA MISMA SEMANA el ombudsman Raúl Plascencia dará un nuevo paso para fortalecer la presencia de la 
sociedad civil en los asuntos públicos. 
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EL TITULAR de la CNDH firmará un convenio con Conciencia Ciudadana, la organización que encabeza Fernando 
Schütte, el mismo que desde el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública empujó el ahora exitoso programa 
"Conduce sin alcohol" en el DF. 
 
DESDE esta nueva trinchera, Schütte buscará promover las acciones ciudadanas, pero no sólo desde la exigencia 
de derechos, sino también del planteamiento de obligaciones para la propia sociedad. 
 
  
  
¡UPS! A ver si Joaquín Sabina no pierde a uno de sus mayores fans: a Felipe Calderón. 
 
NO SÓLO porque lo llamó "ingenuo" al emprender su guerra contra el narco y por proponer la legalización de la 
droga, sino porque se nota que el cantautor no sabe mucho del tema. 
 
A LO MEJOR a Sabina nadie le ha dicho que los narcotraficantes mexicanos se han diversificado, incursionando 
en nuevos mercados como el secuestro, la extorsión, el robo de autos, la piratería y un largo y tenebroso etcétera. 
 
Y NI MODO de legalizar todo eso. ¿Verdad? 




